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Prevmoc apura de quem 
foi a culpa pela multa do 
TCE-MG

Sudene aprova seis 
projetos norte-mineiros

Municípios do Norte de Minas recebem 
recursos para equipamentos e
assistência psicossocial 
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A qualidade da água fornecida à população 
de Montes Claros foi um dos assuntos apresen-
tados pelos vereadores durante a reunião reali-
zada nesta terça-feira (23). A preocupação dos 
parlamentares se dá em virtude da coloração 
da água que chega às residências. 

O governador Romeu Zema, participou, nessa terça-feira 
(23), do detalhamento dos resultados obtidos do Produto 
Interno Bruto (PIB) do agronegócio mineiro em 2022. Os 
dados foram apresentados pela Fundação João Pinheiro 
(FJP), em evento realizado em parceria com a Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) e 
a Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas 
Gerais (Faemg). 

Vereadores denunciam qualidade da água 
fornecida pela Copasa em Montes Claros

PIB do agronegócio de Minas Gerais alcança 
R$ 205 bi em 2022

ECONOMIA 9

Montes Claros registra mais de 
10 mil casos de febre chikungunya

CIDADE 9
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POLÍTICA 3

CIDADE 4 REGIONAL 4

CIDADE 4

Montes Claros já registrou mais de 10 mil casos de febre chikungunya, conforme 
boletim da Secretaria Estadual de Saúde desta semana. São 10.118 casos confirma-
dos e quatro mortes. Na semana passada registrou 9.948 casos, o que implica em 
170 novos casos. 

A Câmara de Vereadores aprovou nesta 
terça-feira (23), dois projetos de lei, desta-
que para o do executivo, de nº 56/2023 que 
institui o Programa Municipal de Incentivo 
ao Esporte, na modalidade de futebol de 
campo. O objetivo do projeto é estimular 
a prática do esporte, de forma amadora e 
profissional, nos estádios existentes no mu-
nicípio.

Os municípios de Janaúba, Januária e Manga, que integram as áreas de atuação da Superintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros e da Gerência Regional de Saúde (GRS) de Januária, estão sendo contemplados com o repasse de R$ 
620 mil para o reforço do custeio das ações e serviços da Rede de Atenção Psicossocial (RAPS), e para a compra de equipamen-
tos e materiais permanentes para unidades de saúde. 

Câmara aprova projeto 
que institui o Programa 
Municipal de Incentivo 
ao Esporte 

SAÚDE 7

NEGÓCIOS 5

Dos mais de 1,6 milhão das pessoas formali-
zadas como microempreendedores individuais 
(MEI) em Minas Gerais até o fim de abril, cerca 
de 3,3 mil são estrangeiras, segundo levanta-
mento do Sebrae Minas com base nos dados 
do Portal do Empreendedor. Esse número au-
mentou 24% no estado se comparado com o 
acumulado do ano passado. 

Minas Gerais 
concentra mais de 3 mil 
microempreendedores 
individuais estrangeiros
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Qual o papel do RH na sustentabilidade?

Pobres brasileiros pobres (Parte 2)

Carro por assinatura: saída para o envelhecimento 
da frota e excesso de mortes no trânsito

Por que as empresas devem investir em soluções 
de automação industrial?

Logo no início do novo governo, 
foi alterada a Lei das Estatais reduzin-
do brutalmente – de 3 anos para 30 
dias – a quarentena dos que ocupa-
ram cargos de direção partidária. Mais 
um jeitinho brasileiro para possibili-
tar a nomeação de membros e amigos 
das legendas aliadas como diretores 
e conselheiros das estatais, agências 
reguladoras e bancos públicos. Curio-
samente, são estes cargos os de maio-
res remunerações no serviço público, 
com valores que podem ultrapassar a 
R$ 100 mil por mês. Mérito, compe-
tência, conhecimento e experiência 

deixaram de ser requisitos para a 
nomeação de cargos nos primeiros 
escalões da República.

E não se trata de caso isolado. 
Mais recentemente, foi modificado 
o estatuto da Apex (Associação Bra-
sileira de Promoção de Exportação e 
Investimentos), dispensando a obri-
gatoriedade do domínio da língua in-
glesa para os postos mais elevados – e 
mais bem remunerados - da agência 
que lida com o comércio exterior.

O fundamento eleitoral parece ter 
sido adotado pelos governos das últi-
mas décadas. Difícil acreditar que os 

políticos de fato desejam acabar com 
a pobreza se os votos dos mais pobres 
continuam decidindo as eleições.

Vivemos uma espécie de versão 
moderna das Capitanias Hereditárias 
que marcaram o período colonial 
com a distribuição de terras no Brasil 
pelo rei de Portugal. Aos donatários 
tudo é permitido, mesmo que seja 
necessário alterar as leis. Aos vassalos 
nada é permitido e as negativas são in-
variavelmente respaldadas pelo velho 
argumento da falta de recursos.

O povo brasileiro de há muito 
deixou de ser prioridade para os go-

vernantes. O bem estar da população 
como lei suprema preconizada por 
Cícero mantém-se preso ao escrito 
nos livros de filosofia. A preocupação 
maior continua sendo a arrecadação 
tributária, por certo necessária, mas 
que deveria vir acompanhada da devi-
da contrapartida em serviços públicos 
de qualidade. Não é o que acontece.  
E ninguém se lembra do que ensinou 
Margareth Thatcher, primeira-minis-
tra do Reino Unido de 1979 a 1990: 
“Não existe essa coisa de dinheiro 
público, existe apenas o dinheiro dos 
pagadores de impostos”.

Atrás de países populosos como 
Índia e China, o Brasil ocupa um 
lugar num pódio onde não deveria 
estar. O país registra em média 33 
mil óbitos por ano – terceiro lugar 
no ranking do trânsito mais fatal 
do mundo – segundo relatório da 
OMS – Organização Mundial da 
Saúde, que aponta ainda que as fa-
talidades motivadas por acidentes 
de trânsito são a oitava causa de 
mortes no Brasil.

Por outro lado, a frota de au-
tomóveis que circula pelas ruas 

do Brasil envelheceu pelo nono 
ano consecutivo, e sua idade mé-
dia retrocedeu quase três déca-
das, ficando próxima aos níveis de 
1994. A queda do mercado já vinha 
ocorrendo e foi acentuada pela 
pandemia. A média de idade dos 
automóveis é, hoje, de dez anos e 
nove meses, segundo o mais recen-
te estudo sobre a frota circulante 
no país, realizado anualmente pelo 
Sindicato Nacional da Indústria de 
Componentes para Veículos Auto-
motores (Sindipeças). Em 1994, 

a frota era apenas um mês mais 
jovem. Assim, o carro por assina-
tura surge como uma alternativa 
para renovação da frota brasileira, 
a custos mais compatíveis do que 
a aquisição de um carro novo por  
financiamento.

 Se levarmos em consideração 
que uma frota envelhecida gera 
mais poluição, acidentes por falta 
de manutenção; e congestiona-
mentos por problemas nos traje-
tos, vemos no carro por assinatura 

uma contribuição relevante para 
a renovação da frota em circula-
ção, com custos mais acessíveis. A 
modalidade ajuda mais pessoas a 
terem um carro novo todo mês, o 
que contribui com a segurança no 
trânsito.

Essa modalidade contribui 
com o objetivo de desacelerar a 
estatística da OMS, que definiu o 
período de 2021 a 2030 como a 
“Segunda Década de Ações para a 
Segurança no Trânsito” como par-
te de um esforço global, que tem 

como meta reduzir em até 50% o 
total de mortes derivadas de aci-
dentes de trânsito.

No Brasil, a campanha “Maio 
Amarelo” – a cor faz alusão a si-
nalização de trânsito que indica 
atenção – completa dez anos, e 
visa a importância de se respeitar as 
leis de trânsito e de se adotar me-
didas que possam contribuir para a 
diminuição de mortes e acidentes. 
O Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran) definiu para esse ano o 
tema “no trânsito, escolha a vida”, e 

as esferas governamentais e institui-
ções públicas promovem ações de 
conscientização.

Com o compromisso de reduzir 
pela metade o número de mortes 
até 2028, o Brasil tem uma difícil 
tarefa que engloba todos os envol-
vidos no trânsito, que incluem pe-
destres, motociclistas e motoristas; 
bem como instituições públicas, 
privadas e governo que coorde-
nam e monitoram ações que miram 
conscientizar as pessoas a redo-
brar a atenção nas vias.

A automação industrial é um 
campo tecnológico complexo, em 
constante evolução, e está presen-
te em praticamente todos os cam-
pos e setores da economia. Esses 
sistemas permitem que manufatu-
ra, engenharia, logística, geração 
de energia e outros processos que 
estão no centro da cadeia produti-
va funcionem com crescente efici-
ência e produtividade.

A automação industrial hoje 
passa por um novo grande boom 
de desenvolvimento, alimentado 
por tecnologias inovadoras, como 
Inteligência Artificial (IA), gêmeo 
digital ou digital twin, computação 
em nuvem, Big Data, Internet das 
Coisas (IoT), entre outras.

E a competição cada vez maior 
em todos os setores industriais 
obriga as empresas a desenvolve-
rem produtos ou serviços de alta 

qualidade, com prazos de entrega 
aceitáveis e a um preço competiti-
vo.

Para enfrentar esse desafio, in-
dústrias estão considerando vários 
projetos para novos produtos e 
técnicas de manufatura integradas, 
em paralelo com o aumento do 
uso de dispositivos automatizados.

Uma das principais estratégias 
para vencer esse desafio é a ado-
ção da automação industrial. Essas 
soluções possibilitam o aumento 
da qualidade, confiabilidade, me-
lhor OEE da linha de produção, ao 
mesmo tempo, em que reduzem 
os custos de produção e design, 
com novas tecnologias e serviços, 
inovadores e integrados.

MAIOR DESEMPENHO

A automação industrial pode 

ser definida como o uso de tecno-
logias de controle para leitura de 
sinais de dispositivos, processa-
mento dos sinais e acionamento 
de dispositivos de controle que 
resultam na operação e controle 
automáticos de processos indus-
triais sem intervenção humana 
significativa, alcançando desempe-
nho superior ao controle manual.

Ao contrário do senso comum, 
automação industrial não é sinô-
nimo de uso de robôs na linha de 
produção, mas sim utilizar a tecno-
logia apropriada, disponível e com 
retorno sobre investimento acei-
tável para melhoria dos processos 
produtivos.

MAIOR CONTROLE

A adoção de sistemas de auto-
mação melhora a taxa de produção 

por meio de um melhor controle, 
reduzindo drasticamente o tempo 
de produção com maior qualida-
de, já que a possibilidade de er-
ros humanos também é reduzida. 
A uniformidade e a qualidade do 
produto podem ser alcançadas 
com a automação, controlando e 
monitorando os processos indus-
triais em todas as etapas.

Além disso, sensores e siste-
mas de visão reduzem a neces-
sidade de verificação manual de 
vários parâmetros do processo. 
Aproveitando as tecnologias de 
automação, equipamentos ajus-
tam as receitas de produção con-
forme as variáveis de cada etapa, 
garantindo a previsibilidade das 
operações.

MAIOR MONITORAMENTO E 
MANUTENÇÃO PREDITIVA

Outro grande benefício que 
logo pode ser percebido é a ado-
ção da manutenção preditiva. As 
linhas de produção e todo o chão 
de fábrica passam a ser continua-
mente monitorados por meio de 
sensores, com leitura de tempe-
ratura, tempo, vibração, pressão, 
vazão, pH entre outros parâme-
tros relacionados aos processos.

Se os sensores detectarem 
qualquer alteração nesses parâ-
metros e estiverem na faixa pré-
-determinada de alerta, a opera-
ção é avisada. Ao receber o aviso, 
os técnicos podem identificar 
imediatamente a causa da altera-
ção e agendar a manutenção antes 
que a operação sofra uma parada.

A automação pode, portanto, 
ajudar a identificar possíveis pro-
blemas antes que eles se trans-
formem em grandes falhas que 

podem resultar em paralisação da 
produção.

MERCADO EM
 CRESCIMENTO

Não resta dúvida de que a au-
tomação industrial continuará 
avançando, impactando um nú-
mero cada vez maior de empresas 
que buscam mais produtividade.

Independentemente do setor 
econômico, a automação indus-
trial será cada vez mais adaptada 
para novos usos, melhorando as 
condições de trabalho dos opera-
dores, especialmente aqueles que 
trabalham em condições perigo-
sas ou realizam tarefas repetitivas.

Com todos esses alertas, não 
deve restar dúvidas sobre a neces-
sidade da sua empresa investir em 
automação industrial.

A sustentabilidade não é um 
modismo ou uma tendência, é 
uma responsabilidade que deve ser 
levada a sério. Ela pode ser defini-
da como a capacidade de atender 
às necessidades da geração atual 
usando os recursos disponíveis, 
sem causar problemas às gerações 
futuras em atender às suas próprias 

particularidades.
A sustentabilidade é mais eficaz 

quando integrada à estrutura es-
tratégica de uma empresa, em vez 
de criada como um exercício de 
bem-estar ou uma linha separada 
em uma tática corporativa. Imple-
mentada corretamente, pode im-
pulsionar os resultados financeiros, 

apoiando o argumento de que os 
programas ambientais devem ser 
proeminentes e alavancados para 
atrair e reter talentos e fortalecer a 
marca de uma organização.

Não há dúvida de que todos nós 
temos um papel a desempenhar em 
viver nossas vidas de uma forma 
que provoque a sustentabilidade. 
Nesse sentido, os profissionais de 
RH têm um papel crítico a desem-
penhar para garantir que os líderes 
seniores tenham as ferramentas e o 
treinamento certo para apoiar suas 
equipes em uma jornada que pro-
mova a sustentabilidade como parte 
da visão e dos valores corporativos.

TECNOLOGIA A FAVOR DA 
SUSTENTABILIDADE

Os modelos de trabalho remoto 
e híbrido oferecem a oportunidade 
perfeita para mudar fundamental-
mente como as organizações pen-
sam sobre sustentabilidade. Permi-
tir que os funcionários trabalhem 

remotamente algumas vezes por 
semana não apenas significa que 
eles podem desfrutar de maior fle-
xibilidade, mas também ajuda as or-
ganizações a reduzir drasticamente 
sua pegada de carbono.

Está claro que a sustentabilida-
de terá que ser incorporada à for-
ma como as pessoas trabalham. A 
chegada das tecnologias de nuvem 
significa que é possível e plausível 
que os departamentos de RH con-
duzam grande parte de seu trabalho 
on-line, tornando todo o processo 
de recursos humanos sem papel de 
ponta a ponta.

Diminuir o uso de papel, digita-
lizar registros e implementar assi-
naturas eletrônicas não são apenas 
ecologicamente corretos, como 
também mais eficientes. Os docu-
mentos digitais são mais acessíveis e 
permitem maior compartilhamento e 
colaboração. Eles exigem menos es-
paço de armazenamento físico e aju-
dam os funcionários remotos a serem 
mais eficientes com acesso mais fácil 

aos principais documentos.

MENOS PAPEL, MAIS 
SUSTENTABILIDADE

A digitalização do RH pode con-
tribuir diretamente para a adoção de 
uma estratégia paperless. E esse pode 
ser o primeiro passo para que o RH 
contribua para incutir uma cultura de 
sustentabilidade por toda a organiza-
ção.

Em média 3% do lucro de uma 
organização é gasto com papel. Além 
disso, segundo a consultoria Gartner, 
cada funcionário gasta cerca de 10 mil 
folhas de papel por ano. Para comple-
tar o cenário desfavorável, 50% do 
desperdício das empresas está rela-
cionado exatamente com o papel.

Segundo a WWF ( World Wide 
Fund for Nature), é possível re-
duzir em mais de 20% o uso de 
papel no escritório, e em alguns 
casos até eliminá-lo totalmente. 
Ao migrar diversos processos para 
o meio digital, como materiais de 

treinamento, processos de seleção 
e contratação e documentos dos 
funcionários, o RH reduz a neces-
sidade de coletar e compartilhar 
essa papelada.

Cada vez mais, os empregado-
res estão fazendo com que a sus-
tentabilidade e a responsabilidade 
social sejam valores fundamentais 
para seus negócios. Para alcançar 
metas e compromissos frequente-
mente declarados publicamente, 
os líderes seniores contam com 
um alto nível de envolvimento dos 
funcionários. O RH tem um papel 
fundamental nesse processo.

Em resumo, os líderes de RH de-
vem garantir que os sistemas, pro-
cessos e políticas do setor apoiem a 
agenda de sustentabilidade. O setor 
de Gestão de Pessoas continuará na 
vanguarda como impulsionador da 
mudança, à medida que as empre-
sas avançam para um futuro ainda 
mais competitivo, construindo cul-
turas e ecossistemas que impulsio-
nam essa medida.
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    REFORMA TRIBUTÁRIA

Revisão de plano de carreira, nomeação de profissionais e investimentos nos servidores são 
demandas das instituições

Vereadores denunciam qualidade da Vereadores denunciam qualidade da 
água fornecida pela Copasa em Mocágua fornecida pela Copasa em Moc

Câmara aprova projeto que institui o Câmara aprova projeto que institui o 
Programa Municipal de Incentivo ao Esporte Programa Municipal de Incentivo ao Esporte 

Educação volta a debater valorização de Educação volta a debater valorização de 
profissionais na Uemg e Unimontesprofissionais na Uemg e Unimontes

Lira: Câmara e Senado estão em sintonia Lira: Câmara e Senado estão em sintonia 
para a aprovação do novo arcabouço fiscalpara a aprovação do novo arcabouço fiscal

A qualidade da água fornecida 
à população de Montes Claros foi 
um dos assuntos apresentados pe-
los vereadores durante a reunião 
realizada nesta terça-feira (23). A 
preocupação dos parlamentares 
se dá em virtude da coloração da 
água que chega às residências.

A vereadora Julinha da Pasto-
ral (Podemos) se mostrou preo-
cupada com a interrupção do for-
necimento de água tratada pela 
população da Vila Atlântica no 
domingo e na segunda-feira. “Na-
quela região da cidade tem pesso-
as que muitas vezes não tem um 
recipiente para armazenar água. 
Está é uma situação inadmissível. 
Entrarei em contato com a Copa-
sa solicitando um posicionamen-
to da Companhia para resolver o 
mais rápido possível este proble-
ma”, disse.

O assunto também foi abor-
dado pelo vereador Marcos Nem 
(PSC) que destaca a qualidade 
da água fornecida na região do 
Grande Delfino. O parlamentar 
disse que foi convidado para ir à 
lavanderia do bairro Delfino onde 
constatou a turbidez da água que 
saia das torneiras e que compro-

meteu a lavagem de roupas no 
local.

A coloração da água que saia 
nas torneiras das residências no 
bairro Acácia foi levantado pelo 
vereador Marlus do Independên-
cia (PT). O parlamentar cobrou 
posicionamento da Copasa sobre 
a qualidade da água fornecido à 
população.

ATENDIMENTO PEDIÁTRICO

A necessidade da descentrali-
zação do atendimento pediátrico 
em Montes Claros foi outro as-
sunto apresentado pelos parla-
mentares. O presidente da Casa, 
vereador Junior Martins, que par-
ticipou da reunião da Comissão 
de Saúde, destacou a importân-
cia da Câmara de Vereadores para 
mediar junto ao Executivo muni-
cipal com o intuito de buscar so-
luções para descentralização do 
atendimento pediátrico realizado 
pela UPA Chiquinho Guimarães e 
na Policlínica Ariosto Corrêa Ma-
chado.

A vice-presidente da Casa, ve-
readora Maria Helena, presidente 
da Comissão de Saúde, destacou 

a importância da reunião reali-
zada com os pediatras ao citar a 
importância da gestão municipal 
e hospitalar para resolver as di-
ficuldades enfrentadas na cidade 
para o atendimento pediátrico 
na cidade. A vereadora solicitou 
ainda o retorno dos 37 leitos do 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF), bem como a se-
gurança dos profissionais de saúde 
no exercício da profissão. “Ontem 
[segunda-feira], já tivemos atendi-
mento pediátrico em unidades de 
saúde em bairros estratégicos da 
cidade”, citou a parlamentar.

O vereador Igor Dias, primeiro-
-secretário da Casa, destacou a reu-
nião da Comissão de saúde com os 
pediatras em que fez sugestão para 
ampliar o atendimento pediátrico 
em dez unidades de saúde da cida-
de. O parlamentar destacou a fun-
ção social da Câmara para mediar 
junto ao Executivo por melhorias 
para a Saúde.

A vereadora Julinha da Pastoral 
sugeriu à Comissão de Saúde a re-
alização de reunião com os pais 
para encontrar alternativa para 
melhoria no atendimento pediá-
trico na cidade.

O vereador Leãozinho (Patrio-
ta) solicitou à secretaria de Saú-
de a construção de uma Unidade 

Básica de Saúde (UBS) no bairro 
Alto da Boa Vista como forma de 
descentralizar o atendimento mé-

dico para a população que reside 
no bairro e adjacências. (Ascom 
CMMC)

A Câmara de Vereadores aprovou 
nesta terça-feira (23), dois projetos 
de lei, destaque para o do execu-
tivo, de nº 56/2023 que institui o 
Programa Municipal de Incentivo ao 
Esporte, na modalidade de futebol 
de campo.

O objetivo do projeto é estimu-
lar a prática do esporte, de forma 
amadora e profissional, nos estádios 
existentes no município.

Outro ponto apresentado pelo 
projeto desobriga os créditos tri-
butário e anistia as penalidades por 
descumprimento, já constituídos 
ou em fase de lançamento pelo 

município em desfavor da Associa-
ção Atlética Cassimiro de Abreu e 
da Associação Desportiva Ateneu – 
ADA, entidades desportivas sem fins 
lucrativos, até 31 de dezembro de 
2023. Fica concedida as entidades 
declinadas, a isenção de tributos de 
competência do município, a partir 
do exercício de 2023, observada a 
limitação prevista no artigo 291, do 
Código Tributário Municipal.

O benefício alcança também os 
tributos incidentes sobre os ingres-
sos cobrados em todos os eventos 
das beneficiárias e que aconteçam 
nas dependências de seus respecti-

vos estádios.
O outro projeto aprovado é o de 

nº 53/2023, de autoria do vereador 
Elair Gomes (MDB) que concede 
título declaratório de utilidade pú-
blica à Associação de Agricultores e 
Trabalhadores Rurais de Cachoeira 
de Bananal, localizada neste mu-
nicípio. A partir desta concessão, a 
entidade poderá firmar convênios 
com o poder público e reivindicar, 
nos órgãos competentes, isenção 
de contribuições destinadas à se-
guridade social e pagamento de ta-
xas cobradas por cartórios. (Ascom 
CMMC)

A necessidade de política de va-
lorização dos servidores docentes 
e do quadro administrativo da Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes) e da Universidade 
do Estado de Minas Gerais (Uemg) 
será tema de debate em audiência 
na Comissão de Educação, Ciência 
e Tecnologia da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
nesta quarta-feira (24), a partir das 
9h30. 

A autora do requerimento para 
a realização da reunião é a presi-
denta da comissão, deputada Bea-

triz Cerqueira (PT), em conjunto 
com a deputada Lohanna (PV ) e os 
deputados Betão (PT) e Professor 
Cleiton (PV ). Presenças confirma-
das no debate são a professora da 
Uemg em Divinópolis, Fernanda 
de Oliveira Bustamante; o presi-
dente da Associação dos Docentes 
da Uemg, Túlio César Dias Lopes, 
e a analista universitária e vice-pre-
sidente da Comissão Permanente 
de Gestão dos Serviços Técnicos 
Administrativos da Uemg, Sidnéia 
Aparecida Mainete. 

Não é a primeira vez que a co-

missão debate a situação das duas 
instituições. Em reunião realizada 
em abril deste ano, representantes 
do governo negaram que apro-
vados em concursos para cargos 
de professor da Uemg não tenham 
sido nomeados, o que foi contes-
tado pela comunidade acadêmica, 
representantes dos professores e da 
Uemg.

Em reunião do Assembleia Fisca-
liza em dezembro do ano passado, 
deputados questionaram os valores 
investidos nas duas universidades e 
pediram valorização dos seus servi-

dores. A maior parte dos recursos 
investidos seria na manutenção da 
infraestrutura dos campi, não nas 
pessoas. 

Governo havia prometido novo 
edital ainda este ano

Na ocasião, a deputada Beatriz 
Cerqueira também cobrou o paga-
mento de R$ 2,54 bilhões, recursos 
do rateio do Fundo da Educação Bá-
sica (Fundeb) para os profissionais 
da educação, conforme determina-
ção de lei federal que o Estado não 
estaria cumprindo.

A parlamentar cobrou ainda a 

nomeação de aprovados no último 
concurso para a educação, de 2017, 
e solicitou um cronograma para que 
sejam chamados todos os 38 mil 
aprovados – até agora foram nome-
ados cerca de 13 mil.

O secretário da Secretaria de 
Educação havia prometido nesta 
reunião que até maio deste ano sai-
ria um edital para novo concurso na 
área. 

Em outra audiência realizada em 
novembro do ano passado, servido-
res das duas universidades pediram 
urgente revisão de seu plano de 

carreira, relatando que técnicos e 
analistas da Unimontes e da Uemg 
e chegariam a ganhar até três ve-
zes menos do que seus colegas de 
outros estados e são discriminados 
em sua valorização em relação aos 
professores.

Eles reivindicaram o direito dos 
servidores ocupantes dos cargos de 
analista e de técnico universitários 
à concessão da promoção por es-
colaridade, de acordo com o nível 
correspondente à sua titulação, con-
forme já é garantido ao professor de 
ensino superior. (Portal ALMG)

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), afir-
mou que a Câmara e o Senado estão 
em sintonia com o governo federal 
para a aprovação do novo arcabouço 
fiscal e da reforma tributária. Lira se 
reuniu nesta terça-feira (23) com o 
presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e os relatores das 
duas matérias na Câmara, os depu-
tados Claudio Cajado (PP-BA), do 
novo regime fiscal, e Aguinaldo Ri-

beiro (PP-PB), da  reforma tributária.
Lira ressaltou a importância do 

diálogo entre governo, Congresso e 
setor produtivo sobre os dois temas 
para melhorar o ambiente de negó-
cios no País e que trarão consequên-
cias importantes para o desenvolvi-
mento do Brasil.

“Todos devem se envolver na de-
fesa de uma reforma tributária que é 
necessária. Essa discussão está mais 
presente na Câmara, e nossa obri-
gação é fazer de forma mais trans-

parece e ter a reforma que o Brasil 
merece”, afirmou Lira.

Pautas já aprovadas

Lira afirmou ainda que a ideia 
do governo de rever pautas já apro-
vadas pelo Congresso nos últimos 
anos, como mudanças no marco do 
saneamento, a privatização da Ele-
trobrás ou a autonomia do Banco 
Central, não terá respaldo no Parla-
mento.

“Vamos focar nisso, a revisitação 
de temas que o Congresso votou há 
um tempo vai acontecer no âmbito 
do Congresso, que se acalmem os 
ânimos dessas pautas. Elas não terão 
ecos nos plenários das duas Casas, o 
governo tem sido informado disso”, 
disse.

Colaboração

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, defendeu a necessida-

de de criar um ambiente de res-
ponsabilidade com as reformas. Ele 
ressaltou o espírito colaborativo do 
Congresso com o governo nessas 
duas pautas. “Estamos no mesmo 
barco e queremos que esse barco 
chamado Brasil navegue em com-
promisso com a sociedade. É um 
momento de harmonia e de diálo-
go”, afirmou.

O ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, destacou o consenso 
entre as duas Casas sobre o marco 

fiscal e a reforma tributária. Segun-
do ele, os dois relatores têm a con-
fiança da sociedade, do empresaria-
do e dos trabalhadores.

“Isso me dá tranquilidade de 
que vamos concluir este semestre 
com a Câmara se manifestando em 
relação às duas matérias, e o Sena-
do em relação ao marco fiscal. Isso 
vai dar uma tranquilidade muito 
grande para os investidores e para 
os ministros do governo”, disse Ha-
ddad. (Agência Câmara)



Montes Claros, quarta-feira, 24.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 cidade/ RegiOnal

Prevmoc apura de quem foi a culpa Prevmoc apura de quem foi a culpa 
pela multa do TCE-MGpela multa do TCE-MG

Fundação Clarice Albuquerque Fundação Clarice Albuquerque 
recebe verbas do PIPArecebe verbas do PIPA

Minas Gerais inicia diagnóstico Minas Gerais inicia diagnóstico 
da produção da cachaçada produção da cachaça

Sudene aprova seis projetos Sudene aprova seis projetos 
norte-mineirosnorte-mineiros

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 
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Temperatura Fechamento
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Min. : 21 º
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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O Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros (Prevmoc) decidiu 
apurar de quem foi a responsabili-
dade por não encaminhar de dados 
de prestação de contas ao Tribunal 
no prazo e na forma exigidos por 

lei e que gerou a multa de R$ 2 mil 
aplicada pelo TCE-MG. O presiden-
te do instituto, Eustáquio Filocre 
constitui uma comissão temporária 
de processo administrativo para 
apuração de responsabilidade, con-
forme o Gazeta noticiou, tanto o 

Prevmoc, como a Amasbe, instituto 
Randall e a Supremoc foram mul-
tadas pelo TCE-MG por não terem 
encaminhado os dados.

O presidente do Prevmoc expli-
ca que constitui esta comissão, em 
virtude da notícia publicada no site 

do Tribunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais em 18/05/2023 com 
o título: “TCE multa 226 prefeitos 
por omissão na prestação de con-
tas” para apuração de responsabi-
lidade quanto à multa aplicada em 
desfavor do Instituto Municipal de 

Previdência dos Servidores Públi-
cos de Montes Claros (Prevmoc) 
em virtude do não encaminhamen-
to de dados de prestação de contas 
ao Tribunal no prazo e na forma 
exigidos por lei.  O setor de Con-
tabilidade deste Instituto de Previ-

dência disponibilizará à Comissão 
as informações pertinentes ao caso. 
O processo administrativo seguirá 
o rito estabelecido na Lei Municipal 
nº. 3.179/2003. Art. 2º. A Comissão 
será presidida pela servidora Sheila 
Dardielly Rocha Leite.

A Fundação Clarice Albuquer-
que, mantenedora da escola es-
pecial Vovo Clarice recebeu o 
recurso estadual do Programa 
de Intervenção Precoce Avança-
do (Pipa), em conformidade com 
as deliberações CIB-SUS/MG n°. 
3.009 de 22 de outubro de 2019 e 
n°. 1.404 de 19 de março de 2013 
e plano de trabalho. A inexigibi-
lidade de Licitação 061/2021 do 
contrato nº P0252/2021-1 teve o 
segundo termo de aditamento 
onde prorrogou-se o prazo de vi-
gência previsto na cláusula sétima 
do contrato original por oito me-
ses mantendo seus efeitos a partir 
de 10.06.2023 e termo final em 
09.02.2024.

O Programa de Intervenção 
Precoce Avançado (PIPA) foi con-
cebido diante da necessidade de 

se planejar e priorizar o foco da 
assistência à saúde, no acompa-
nhamento dos neonatos de risco 
e na intervenção precoce, visan-
do à prevenção de deficiências, 
ao diagnóstico e ao tratamento 
precoce. Ao identificar sinais ini-
ciais de problemas de desenvolvi-
mento na criança será possível a 
instauração imediata de interven-
ções extremamente importantes, 
uma vez que, os resultados posi-
tivos em resposta a terapias são 
mais significativos quanto mais 
precocemente instituídos. O PIPA 
é adotado em quase todos os ser-
viços de reabilitação da deficiência 
intelectual.

A Fundação Clarice Albuquer-
que – Escola Vovó Clarice, é uma 
entidade filantrópica, sem fins lu-
crativos, reconhecida de utilidade 

pública municipal, estadual e fede-
ral, e que desenvolve as suas ativi-
dades no atendimento a pessoas 
com deficiências.

Criada em 1985, com o objetivo 
de fazer o bem, servir, amar e doar 
às pessoas com deficiências, atu-
almente com 35 anos de serviços 
prestados a comunidade de Montes 
Claros, a instituição se consolidou 
pela seriedade nos trabalhos filan-
trópicos desenvolvidos, pela quali-
dade dos atendimentos oferecidos 
e pelo amor aos seus alunos espe-
ciais. A manutenção da instituição é 
feita através de convênios firmados 
com a Prefeitura de Montes Claros 
(Secretaria Municipal de Educa-
ção), e também em parcerias com 
as faculdades, doações de pessoas 
físicas e jurídicas e realização de 
eventos beneficentes; como baza-

res, bingos, rifas, feijoadas, etc.
Atualmente são atendidos cer-

ca de 116 alunos com deficiência 
intelectual e múltipla, que além 
de receberem atendimento edu-
cacional e pedagógico, partici-
pam de atividades específicas em 
oficinas pedagógicas e educativas 
de artesanato, dança e música, 
em aulas de educação física, ensi-
no religioso e na brinquedoteca. 
Tudo equipado e adaptado para o 
desenvolvimento e aprendizagem 
dos educandos dentro das suas 
potencialidades e limitações. Vá-
rios dos profissionais são cedidos 
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação, e muitos são professores 
efetivos que estão há vários anos 
no educandário, sendo qualifica-
dos, experientes e com grande 
aptidão para a Educação Especial.

A Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento lançou o 
formulário para o levantamento do 
perfil e diagnóstico da produção da 
cachaça no estado. O questionário 
eletrônico é direcionado exclusiva-
mente aos empreendimentos regis-
trados e as respostas vão direcionar 
a elaboração de políticas públicas 
para o setor. O formulário abrange 
números relativos ao empreendi-
mento, ao cultivo da cana-de-açú-
car, à produção e à comercializa-
ção. São informações fundamentais 
para se conhecer o perfil do setor, 
mas que ainda não foram reunidas 
em base única e precisam ser atu-
alizadas.  

“Com a aplicação das questões, 

poderemos conhecer mais pro-
fundamente a cadeia produtiva e 
direcionar ações de promoção e 
valorização do produto. Por exem-
plo, será possível obter dados mais 
precisos sobre o volume de pro-
dução e empregos gerados pelo 
segmento”, explica a diretora de 
Comercialização e Mercados da Se-
apa, Jaqueline de Fátima Santos. O 
processo tradicional de fabricação 
da cachaça em alambique é declara-
do como patrimônio cultural pela 
lei estadual 16.788 de 11/1/2007. O 
número alto de estabelecimentos 
demonstra a relevância socioeco-
nômica e cultural da atividade no 
estado. Entretanto, o número de 
estabelecimentos mineiros regu-

larizados junto ao Ministério da 
Agricultura é de 353 cachaçarias.  

Ainda assim, Minas é o esta-
do com o maior número de ca-
chaçarias legalizadas do país. “A 
legalização é importante, pois 
o produtor passa a ter acesso a 
mercados que remuneram me-
lhor o seu produto”, reforça a 
diretora da Seapa.  A Secretaria 
de Agricultura promove diversas 
ações de fomento ao setor, como 
a organização da Câmara Técnica 
Setorial da Cachaça Artesanal de 
Alambique, que assegura a parti-
cipação dos agentes de produção 
e da sociedade civil nas decisões 
governamentais, a realização de 
campanhas e palestras com o 

objetivo de conscientizar a po-
pulação contra a clandestinidade, 
além de divulgar a importância 
do consumo seguro de produtos 
de qualidade, registrados e que 
atendam à legislação vigente. 

Em 2022, a receita do comér-
cio internacional mineiro com a 
cachaça somou US$ 2,3 milhões, 
com o volume de mais de 400 
mil litros embarcados, conforme 
dados do Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços (Mdic). Os números 
representam alta de 110% e 71%, 
respectivamente, em comparação 
a 2021. O produto foi enviado a 
17 países, principalmente, EUA, 
Uruguai e Itália.

O Norte de Minas teve seis pro-
jetos aprovados pela Sudene em 
abril, que receberão R$108,4 mi-
lhões, são cinco de reinvestimen-
tos. Do total de pleitos aprovados, 
pela Sudene 19 foram de Redução 
de 75% do IRPJ e quatro de Rein-
vestimento. Além de investir R$ 
3,5 bilhões, os empreendimentos 
incentivados registraram a manu-
tenção de 16.199 empregos, sendo 
761 novos postos de trabalho. Por 
modalidade, foram aprovados qua-
tro pleitos de Implantação – com 
investimentos de R$ 225,6 milhões 
e 761 novos empregos; 15 pleitos 
de Modernização – com investi-

mentos de R$ 3,3 bilhões e 14.983 
empregos registrados; e quatro de 
Reinvestimento – com 455 postos 
de trabalho informados.

O maior número de pleitos 
aprovados foi em municípios baia-
nos (6), vindo na sequência norte 
do Espírito Santo (5), norte de 
Minas Gerais (5), Ceará (3) e Piauí 
(2), Minas Gerais (1) e Pernambuco 
(1). Em relação aos investimentos 
os destaques ficaram por conta do 
Maranhão (R$ 1,9 bilhão), Piauí (R$ 
1,2 bilhão), norte do Espírito San-
to (R$ 228,9 milhões) e norte de 
Minas Gerais (R$ 108,4 milhões). 
Bahia, Ceará e Pernambuco foram 

contemplados, respectivamente, 
com investimentos de R$ 32,7 mi-
lhões, R$ 13,8 milhões e R$ 4 mi-
lhões. Ao levar em consideração os 
setores prioritários, a maior parte 
foi registrada pelos pleitos de infra-
estrutura (R$ 3,1 bilhões) e Meta-
lurgia (R$ 105,2 milhões).

O coordenador geral de Incen-
tivos e Benefícios Fiscais e Finan-
ceiros da Sudene, Sílvio Carlos do 
Amaral e Silva, chama atenção para 
o fato de que apenas sete dos 23 
pleitos aprovados estão localiza-
dos em municípios das capitais ou 
região metropolitana. “Dos mu-
nicípios que tiveram empresas in-

centivadas, Uruoca (CE) conta com 
população de, aproximadamente, 
14 mil habitantes e IDH de 0,566 
(considerado baixo), Conceição 
do Coité (BA) possui IDH de 0,611 
(pouco acima de baixo) e Lassance, 
em Minas Gerais, com população 
de pouco mais de 6 mil habitantes 
possui IDH de 0,929”.De acordo 
com informações da Coordenação-
-Geral de Incentivos e Benefícios 
Fiscais e Financeiros, o acumulado 
de janeiro a abril deste ano alcan-
çou 79 pleitos, R$ 4,1 bilhões em 
investimentos e 36 mil empregos 
registrados, dos quais 3,6 mil são 
novos postos de trabalho.
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Minas Gerais concentra mais de 3 mil Minas Gerais concentra mais de 3 mil 
microempreendedores individuais microempreendedores individuais 
estrangeirosestrangeiros

SAM fala sobre oportunidades de SAM fala sobre oportunidades de 
negócios no Fórum Bahia-Chinanegócios no Fórum Bahia-China

Dos mais de 1,6 milhão das 
pessoas formalizadas como micro-
empreendedores individuais (MEI) 
em Minas Gerais até o fim de abril, 
cerca de 3,3 mil são estrangeiras, 
segundo levantamento do Sebrae 
Minas com base nos dados do Por-
tal do Empreendedor. Esse número 
aumentou 24% no estado se com-
parado com o acumulado do ano 
passado.

De acordo com o estudo, Minas 
Gerais concentra MEI de 109 nacio-
nalidades, sendo em maior propor-
ção as formalizações de pessoas que 
migraram da Colômbia (612 MEI), 
Venezuela (352 MEI), Portugal (261 

MEI) e Argentina (203 MEI). Belo 
Horizonte lidera o ranking das cida-
des mineiras com o maior número 
de formalizações como MEI de pes-
soas de origem estrangeira (1.137), 
seguida por Uberlândia (330), Con-
tagem (200), Juiz de Fora (172) e 
Ribeirão das Neves (97).

Já em relação a ocupação dessas 
empresas, a maioria atua princi-
palmente nos setores de Serviços 
(1.426) e Comércio (1.104). Tam-
bém há registro de formalizações 
como MEI na Indústria (596), 
Construção Civil (177) e Agropecu-
ária (7).

Entre as ocupações com o maior 

número de formalizações de pes-
soas estrangeiras, destaque para 
o comércio varejista de artigos do 
vestuário e acessórios (503), cabe-
leireiros, manicures e pedicures 
(169), ensino de idiomas (121) e 
restaurantes e similares (94).

FORMALIZAÇÃO

Para quem tem origem estran-
geira e quer se tornar MEI no Bra-
sil, precisa ter visto permanente no 
país, seja pelo casamento ou dupla 
nacionalidade. Também deverá ter 
o Registro Nacional de Estrangeiro 
emitido pela Receita Federal, em 

que constará seu CPF. Caso não 
tenha visto permanente no país, 
será necessário ter um visto para 
investimento, obtido junto ao Mi-
nistério do Trabalho e Previdência 
(MTP) pelo site GOV.br.

“Quem vem de outros países 
para o Brasil deve fazer o cadastro 
no site do governo federal indican-
do o país de nacionalidade (con-
forme cadastro no CPF) e dados 
de identificação civil de estrangei-
ro(a). Toda pessoa imigrante, de-
tentora de visto temporário ou de 
autorização de residência, precisa 
se registrar na Polícia Federal no 
prazo concedido no documento 

ou na legislação”, explica a analis-
ta do Sebrae Minas Laurana Viana.

ORIENTAÇÃO

O Sebrae promove em todo 
o país até o dia 26, a Semana do 
Microempreendedor Individual 
(MEI). Em Minas Gerais, o evento 
será realizado em várias cidades 
com uma programação especial e 
gratuita voltada para MEIs. Entre 
as atividades estão capacitações e 
formalizações, além de orientações 
sobre o preenchimento e envio da 
Declaração Anual do Simples Na-
cional (DASN), e regularização de 

dívidas tributárias. O atendimento 
será oferecido em qualquer Agên-
cia do Sebrae em Minas Gerais ou 
em uma das unidades da Rede de 
Atendimento Aqui tem Sebrae do 
estado.

Haverá ainda uma programação 
com uma série de atividades on-line 
sobre: mercado, comportamento 
empreendedor, planejamento, con-
tratação de funcionário, emissão de 
nota fiscal, transformação digital, 
produtividade, organização finan-
ceira do negócio, marketing digital 
e vendas. As transmissões serão di-
árias até o dia 26 de maio, sempre 
das 10h às 21h. (Agência Sebrae)

GIRLENO ALENCAR

O CEO da Sul Americana de 
Metais (SAM), Jin Yongshi, par-
ticipou, na sexta-feira (19), em 
Salvador, do último dia do Fórum 
Bahia-China de Cooperação para 
Estudos, Projetos e Negócios, pro-
movido pelo o Governo da Bahia. 
Em sua apresentação, Yongshi 
abordou as oportunidades trazi-
das por instalações logísticas di-
versificadas para a industrialização 
sustentável da Bahia, em especial 
o mineroduto que será utilizado 
para transportar minério de ferro 
do Norte de Minas até o porto sul, 
em Ilhéus.

A conferência aconteceu na 
capital baiana, com o objetivo de 
discutir e fomentar a produção 
de estudos, tecnologia, negócios, 
inovação e dados científicos em 
diálogo entre os representantes 
dos governos da Bahia e da Chi-

na, além de reunir pesquisadores, 
especialistas e representantes de 
áreas empresariais e comerciais. 

O executivo da SAM iniciou sua 
fala contextualizando os presentes 
sobre a implantação de um mine-
roduto para o transporte de 27,5 
milhões de toneladas de concen-
trado de minério de ferro extraído 
e beneficiado no Norte de Minas 
até o porto sul, em Ilhéus. “A logís-
tica para o transporte do minério 
de ferro do nosso Projeto Bloco 8 
ocorrerá via mineroduto, um mo-
dal considerado de menor impac-
to e mais seguro, e que permite a 
viabilidade econômica à extração 
e comercialização de um minério 
de baixo teor”, explicou Jin Yon-
gshi.

O mineroduto será licenciado, 
implantado e operado por uma 
empresa de comércio e logística 
terceirizada, a Lotus Brasil Co-
mércio e Logística Ltda. Terá uma 

extensão de 480km e percorrerá 
21 municípios, sendo 12 na Bahia 
e nove em Minas Gerais. Serão 
investidos 1,4 bilhão de dólares, 
sendo 780 milhões de dólares no 
estado baiano. Dos pouco mais de 
2,9 mil empregos diretos criados 
na fase de construção do mine-
roduto, 2 mil serão na Bahia. E 
outros 8,8 mil postos de trabalho 
indiretos. “Já na fase de operação 
serão gerados 142 empregos dire-
tos, com 120 na Bahia, e 426 em-
pregos indiretos”, completou.

GRANDES POTENCIAIS

Segundo Yongshi, a implan-
tação do mineroduto desperta 
grandes potenciais para a Bahia. 
“Vai viabilizar outros depósitos 
de minério de ferro no Norte de 
Minas, por meio do compartilha-
mento da chamada faixa de ser-
vidão, mais cargas de minério de 

ferro serão transportadas para o 
Porto Sul, tornando-o um hub de 
exportação de minério de ferro no 
futuro. Além disso, os municípios 
da Bahia ao longo do minerodu-
to receberão royalties CEFEM de 
mineração e haverá o comparti-
lhamento de cabo da fibra ótica 
usado com as operadoras de tele-
comunicação, melhorando os ser-
viços”, pontua.

Outro benefício do mineroduto 
será o aumento significativo do vo-
lume de carga no Porto Sul. “Trinta 
milhões de toneladas representam 
1 bilhão de reais em taxas portuá-
rias, o que contribui para a susten-
tabilidade econômica do empreen-
dimento”, avalia. A SAM tem, ainda, 
intenção de investir R$ 1,5 bilhão 
em uma usina de pelotização com 
capacidade de 7 milhões de tonela-
das/ano no porto sul, após o início 
da operação do Bloco 8.

Por meio da reutilização da água 

do mineroduto – disponibilidade 
de 814m³, será possível produzir 
cerca de 400 mil toneladas por ano 
de hidrogênio verde. Hidrogênio 
verde (H2V) é denominação para 
o hidrogênio produzido a partir 
da eletrólise da água, com baixa ou 
nula intensidade de carbono, uti-
lizando energia limpa e renovável 
para a sua produção. Ou seja, ele é 
obtido sem emissão de CO2. “Será 
possível propiciar um minerodu-
to de hidrogênio para as cidades 
através da rota compartilhada com 
o mineroduto de polpa de minério 
ferro da Lotus”, finalizou.

SOBRE O PROJETO BLOCO 8

O Projeto Bloco 8 é formado 
principalmente por um complexo 
minerário e uma barragem de água 
e ficará localizado nos municípios 
norte mineiros de Grão Mogol, 
Fruta de Leite, Padre Carvalho e Jo-

senópolis. Além de trazer soluções 
para a disponibilização dos recur-
sos hídricos, o projeto tem como 
compromisso fomentar na região 
uma plataforma de crescimento 
econômico e social. O investimento 
atual previsto pela SAM para o em-
preendimento é de 2,1 bilhões de 
dólares tornando viável a extração 
de minério de ferro de baixo teor 
(média de 20%) e a transformação 
do minério do norte do estado em 
um produto de alta qualidade. O 
tratamento do material a ser reali-
zado no local viabilizará o aumento 
de sua concentração de 20% para 
um teor de 66,5%. A previsão é que 
sejam gerados 6,2 mil novos postos 
de trabalho direto durante o pico 
da fase de implantação do Projeto 
Bloco 8, e mais 1.100 empregos 
durante a sua operação, com pro-
dução anual de 27,5 milhões de 
toneladas de concentrado minério 
de ferro.
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O JOGO SUJO DA POLÍTICA

Uma figurinha da política da Terrinha de JJ se recusa a se 
fotografar com um dos candidatos da esquerda na SUCESSÃO 
MUNICIPAL 2024 do PALÁCIO DA CULA MANGABEIRA. Em 
contra partida passa para os mesmos dados e detalhes para 
criticar a saúde. E, no jogo da malandragem política, adula a 
administração, mas por debaixo dos panos, puxa o tapete. É o 
perverso jogo do poder. Até quando?

CARLOS VIANA EM ALTA

Segundo a imprensa de BH, o senador CARLOS VIANA (PO-
DEMOS) aparece em primeiro lugar em levantamento do site 
RANKING DOS POLÍTICOS. Ele vem sendo apontado por este 
site como o melhor parlamentar do Brasil em 2023.

NOITE DE AUTÓGRAFOS

No próximo dia 26 de Maio, a Academia Montes-clarense de 
Letras lança em grande estilo o aguardando livro CONFIDÊN-
CIAS AO LUAR, de autoria da consagrada escritora MIRIAM 
CARVALHO. O badaladíssimo acontecimento literário agitará 
a cultura no próximo dia 26, no Celebrar.

ESTRELA DA POLÍTICA EM BH

A vereadora do UNIÃO BRASIL, GRAÇA DA CASA DO MO-
TOR, esteve recentemente visitando a FUNDAÇÃO JOÃO PI-
NHEIRO na capital mineira. A estrela da política Norte Minei-
ra acompanha de perto o processo para a transformação da 
comunidade de PEDRA PRETA DOS MONTES em distrito de 
Montes Claros. Pedra Preta fica a 58 KM de MONTES CLAROS e 
seus moradores aguardam com muita expectativa mais um êxi-
to da número um da zona rural, GRAÇA DA CASA DO MOTOR. 
Nesta administração do prefeito HUMBERTO SOUTO e GUI-
LHERME GUIMARÃES, em parceria com a vereadora Graça, a 
comunidade já adquiriu escola, quadra esportiva, asfalto na 
Avenida, consultório odontológico e muitos benefícios. Eufó-
rica, a comunidade vive sua fase de transição para DISTRITO.

VICE DE GUEDES

O namoro político é antigo, mas o novo cenário político 
poderá convergir para que a oftalmologista Drª. Ariadna MU-
NIZ seja candidata a vice no ano que vem, em chapa com o 
deputado federal PAULO GUEDES, disputando a prefeitura de 
MONTES CLAROS.

AS QUENTES DE JJ

GUEDES ATACA ADMINISTRAÇÃO, 
MAS PT NÃO ENTREGA OS CARGOS

NIVER DE CELESTE

O Partido dos Trabalhadores fez um verdadeiro bom-

bardeio contra a administração municipal, durante seu en-

contro no último sábado, realizado no palácio da URBINO 

VIANA. Desta vez, o deputado federal PAULO GUEDES fez 

fortes críticas à saúde, cultura e ação social. Todavia, o par-

tido da estrela solitária continua participando da adminis-

tração do prefeito HUMBERTO SOUTO, mesmo sendo opo-

sição a ele e fazendo um papel de crítico pesado. Em todas 

as pastas do município, criticadas durante o encontro do 

final de semana, há cargos com militância do PT no Palácio 

da Cula MANGABEIRA e da Magalhães PINTO. No Desen-

volvimento Social, está o maior número de militantes do 

Partido dos Trabalhadores, mas na Saúde também existem 

fortes opositores. Paralelo a isto, a administração tem sido 

muito cobrada, por não acolher companheiros de primeira 

hora, mas, em contra partida, agem em rota contrária. Em 

TEMPO: o encontro do final de semana evidenciou o nome 

do deputado federal PAULO GUEDES na disputa interna do 

seu partido, para sucessão municipal 2024. Com isto, ele as-

sume o protagonismo do partido na eleição do ano que vem, 

entrando na disputa com o apoio presidencial.

Na tarde da última terça-feira, a estrela do poder femi-

nino na administração do prefeito HUMBERTO SOUTO, 

CELESTE FRÕES, foi festejadíssima pelos seus inúmeros 

amigos, por ocasião do seu Niver. Celeste atualmente brilha 

com forte poder de fogo na secretaria de administração e 

esportes. Ela pertence a nossa seleta lista de mulheres con-

sagradas com o Oscar Mulher. Parabéns, CELESTE! MUITA 

LUZ EM SUA CAMINHADA.

Sempre maravilhosa, a consagrada profissional da PRO-

DUÇÃO DE BELEZA, CIDA DURAES, uma das profissionais 

mais requisitadas no circuito.

Aqui estamos com o atuante deputado estadual pelo 

Avante Dr. ARLEN SANTIAGO, que sempre nos concedeu 

grandes entrevistas, em nosso programa na TV Gazeta.

No próximo dia 28 de Maio, completará 30 anos da par-

tida do inesquecível colunista social LAZINHO PIMENTA, 

aqui com o rei ROBERTO CARLOS. Vem aí a nossa famosa 

promoção A NOITE DAS CELEBRIDADES, com os Destaques 

LAZINHO PIMENTA.

No circuito rotário com este colunista o melhor vice-pre-

feito de Minas, Guilherme Guimarães, a adorável Neide Oli-

veira e Dr. Luiz Manna Neto.

CELESTE FROES, aniversariante desta semana foi festeja-

díssima pelos seus amigos no palácio da Cula Mangabeira.

 No Niver de Celeste Froes, na última terça, este colunista, 

a aniversariante e as vereadoras Julinha e Graça da Casa do 

Motor.
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CAPS DE JANAÚBA

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Municípios do Norte de Minas Municípios do Norte de Minas 
recebem recursos para equipamentos recebem recursos para equipamentos 
e assistência psicossocial e assistência psicossocial 

Montes Claros passa de 10 mil casos de Montes Claros passa de 10 mil casos de 
febre chikungunyafebre chikungunya

Hospital Universitário recebe mais verbas Hospital Universitário recebe mais verbas 
da Rede Cegonhada Rede Cegonha

Projeto ‘Saúde aos Montes’ será lançado no dia 28Projeto ‘Saúde aos Montes’ será lançado no dia 28

Práticas Integrativas e Complementares são Práticas Integrativas e Complementares são 
oferecidas na Atenção Hospitalar em MGoferecidas na Atenção Hospitalar em MG

Os municípios de Janaúba, Janu-
ária e Manga, que integram as áre-
as de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Mon-
tes Claros e da Gerência Regional 
de Saúde (GRS) de Januária, estão 
sendo contemplados com o repas-
se de R$ 620 mil para o reforço do 
custeio das ações e serviços da Rede 
de Atenção Psicossocial (RAPS), e 
para a compra de equipamentos e 
materiais permanentes para unida-
des de saúde. A disponibilização dos 
recursos, oriundos de emendas par-
lamentares, está prevista nas resolu-
ções 8.742 e 8.745 publicadas dia 15 
de maio pela Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG). 

O coordenador de Atenção à Saú-

de da SRS Montes Claros, João Alves 
Pereira, explica que para o custeio 
da Rede de Atenção Psicossocial, 
estão previstos investimentos de R$ 
1,1 milhão em seis municípios. Des-
se total, R$ 160 mil serão repassados 
para o fundo municipal de saúde de 
Janaúba e outros R$ 160 mil para Ja-
nuária. “A liberação dos valores será 
realizada após assinatura de termo 
de compromisso por parte dos 
gestores municipais no Sistema de 
Gerenciamento de Resolução (Si-
gRes), e o prazo para a utilização 
dos recursos será de, no máximo, 
36 meses”, disse João Alves.

O município de Manga está 
sendo contemplado com R$ 300 
mil para a compra de equipamen-

tos e materiais permanentes para 
estabelecimentos que atendem 
usuários do Sistema Único de Saú-
de (SUS). Os recursos se referem 
à Implantação da Política de Aten-
ção Hospitalar – Valor em Saúde, e 
deverão ser investidos num prazo 
máximo de três anos.

Entre outros equipamentos e 
bens permanentes, a Secretaria 
Municipal de Saúde poderá adqui-
rir analisador imunológico; apare-
lho de hemodiálise; audiômetro; 
berço para recém-nascido; barras 
paralelas para fisioterapia; cadei-
ra oftalmológica; cama hospitalar; 
carro maca; mesa para exames; 
eletrocardiógrafo e grupo gerador. 
(Ascom SES-MG)

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros já registrou mais 
de 10 mil casos de febre chikun-
gunya, conforme boletim da Secre-
taria Estadual de Saúde desta sema-
na. São 10.118 casos confirmados e 
quatro mortes. Na semana passada 
registrou 9.948 casos, o que impli-
ca em 170 novos casos. 

Dos casos registrados de chi-
kungunya em Minas Gerais, 15,4% 
foram registrados em Montes Cla-
ros. Em relação aos casos de Den-

gue foram 19.092 confirmados e 
uma morte. Na semana anterior 
foram registrados 18.930 casos o 
que implica um aumento de 162 
novos casos. Em relação aos casos 
de zika vírus foram 45 casos, três a 
mais que os registrados na semana 
anterior.

Até 22 de maio, Minas Gerais 
registrou 336.468 casos prováveis 
(casos notificados exceto os des-
cartados) de dengue. Desse total, 
166.319 casos foram confirmados 
para a doença. Há 96 óbitos con-

firmados por dengue em Minas Ge-
rais e 111 óbitos em investigação. 
Em relação à febre chikungunya, 
foram registrados 65.540 casos pro-
váveis da doença, dos quais 32.212 
foram confirmados. Até o momen-
to, foram confirmados 18 óbitos 
por chikungunya em Minas Gerais 
e 17 estão em investigação.

Quanto ao vírus zika, até o mo-
mento foram registrados 243 casos 
prováveis. Há 27 confirmados para 
a doença e não há óbitos por zika 
em Minas Gerais, até o momento.

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria vinculado à Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) contará com mais R$ 
313.463,46 de recursos federais da 
rede cegonha, conforme o proces-
so licitatório 190/2022 na modali-
dade de inexigibilidade 049/2022 e 
cujo objeto foi o repasse de recurso 
federal da rede cegonha conforme 
Programação Pactuada E Integrada 
(PPI) o valor de R$ 313.463,46 re-
presenta 25% de acréscimo.  

A Rede Cegonha é um pacote de 
ações para garanti o atendimento 
de qualidade, seguro e humanizada 
para todas as mulheres. O trabalho 
busca oferecer assistência desde o 
planejamento familiar, passa pelos 

momentos da confirmação da gravi-
dez, do pré-natal, pelo parto, pelos 
28 dias pós-parto (puerpério), co-
brindo até os dois primeiros anos 
de vida da criança. Tudo dentro do 
Sistema Único de Saúde (SUS).

A Rede Cegonha é estruturada a 
partir de quatro componentes: pré-
-natal, parto e nascimento, puer-
pério e atenção integral à saúde 
da criança e sistema logístico que 
refere-se ao transporte sanitário e 
regulação. As suas diretrizes prevê 
o acolhimento com avaliação e clas-
sificação de risco e vulnerabilidade, 
ampliação do acesso e melhoria da 
qualidade do pré-natal; vinculação 
da gestante à unidade de referên-
cia para o parto, e ao transporte 

seguro; boas práticas e segurança 
na atenção ao parto e nascimento; 
atenção à saúde das crianças de até 
dois anos com qualidade e resoluti-
vidade; e acesso às ações de plane-
jamento reprodutivo.

Os objetivos da rede são de pro-
mover a implementação de novo 
modelo de atenção à saúde da 
mulher e à saúde da criança com 
foco na atenção ao parto, ao nasci-
mento, ao crescimento e ao desen-
volvimento da criança; Organizar a 
Rede de Atenção à Saúde Materna e 
Infantil para que esta garanta aces-
so, acolhimento e resolutividade; 
e Reduzir a mortalidade materna e 
infantil com ênfase no componente 
neonatal.

A Secretaria Municipal de Saú-
de, realizará no dia 28 de maio, no 
Espaço Sagarana, o lançamento ofi-
cial do projeto “Saúde aos Montes”. 
O objetivo do Saúde aos Montes 
é promover uma cultura de vida 

saudável na cidade, impactando 
positivamente na prevenção e no 
cuidado das doenças crônicas. O 
projeto será realizado em 22 polos, 
distribuídos por todas as regiões da 
cidade, onde serão realizadas ativi-

dades físicas, práticas integrativas/
complementares e acompanha-
mento integral.

O evento de lançamento será 
realizado das 7h30 ao meio-dia, e 
contará com shows musicais; Práti-

cas Integrativas e Complementares 
em Saúde (acupuntura, auriculo-
terapia, Yoga, Reiki, massoterapia, 
tai-chi chuan, escalda pés, apre-
sentação de fitoterápicos); Práti-
cas de Atividade Física; Práticas 

de Atividade Física inclusiva; Es-
tações de serviços em saúde (ava-
liação e orientação nutricional, 
vacinação, avaliação odontoló-
gica, aferição de pressão arterial 
e medição de glicemia, escuta 

e aconselhamento psicológico, 
oficinas de arteterapia); Estação 
com orientações do Grupo Amor 
Down; Estação com corte de ca-
belo e penteados; Espaço recrea-
tivo para crianças. (GA)

Implementadas 2009 em Minas 
Gerais como política pública no 
Sistema Único de Saúde (SUS), des-
de então as Práticas Integrativas e 
Complementares em Saúde (PICS) 
têm se fortalecido como um sistema 
complementar à medicina ociden-
tal, contribuindo para uma visão 
ampliada do processo de promoção 
do cuidado integral e tratamento 
de agravos, além de proporcionar 
bem-estar e autonomia aos sujeitos 
e valorizarem o saber popular.

Atualmente, o SUS oferece 29 
práticas integrativas à população, 
das quais as mais conhecidas são a 
acupuntura e a homeopatia (a lista 
completa pode ser acessada em ht-

tps://saude.mg.gov.br/pics).
Segundo a referência técnica da 

Coordenação de PICS da Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), Paula Oliveira, esses trata-
mentos são oferecidos de forma in-
tegral e gratuita em todas as esferas 
da saúde pública no estado. “Todos 
os procedimentos possuem um ca-
ráter transversal, ou seja, estão pre-
sentes em todos os equipamentos 
de saúde, desde a Unidade Básica 
(UBS), no âmbito da Atenção Pri-
mária, passando por serviços como 
os Centros de Atenção Psicossocial 
(CAPS), da Atenção Especializada, 
até chegar ao âmbito da Atenção 
Hospitalar “, explica Paula.

Na oferta das PICS em hospitais, 
destaca-se o Núcleo de Terapias In-
tegrativas e Complementares do 
Sofia Feldman, que resgata práticas 
do saber popular respaldadas com 
o saber científico para compor as 
experiências disponibilizadas a ges-
tantes, puérperas e funcionários da 
instituição.

É o caso da auxiliar administrati-
va Keila Sousa que estava na 37ª se-
mana de gestação do segundo filho 
e mantinha a rotina de comparecer 
pelo menos uma vez por mês ao 
hospital em Belo Horizonte para sua 
sessão de prática terapêutica. Além 
de auriculoterapia, Keila também 
faz outras práticas no espaço, como 

ventosaterapia, moxabustão e escal-
da-pés, além de receber a acolhida 
especial que toda a equipe da insti-
tuição oferece aos pacientes.

“Eu percebo que essas práticas 
refletem uma melhoria como um 
todo no meu corpo. Meu intestino 
funciona de forma mais regrada e 
a qualidade do meu sono também 
melhorou bastante”, destaca Ke-
ila.

Wania Martins, coordena-
dora do Núcleo, explica que, 
para além dos benefícios físicos, 
como os destacados por Keila, a 
mudança na parte emocional é 
bastante visível. “Para além das 
práticas, o ambiente, os aromas, 

os sons, tudo aqui é pensado para 
se criar um espaço de escuta, cui-
dado e acolhimento. Percebemos 
uma melhora na parte emocional 
dos pacientes, em especial no caso 
das gestantes, que confirmam isso 
relatando melhora na produção de 
leite”.

Cada atendimento é iniciado 
com escalda-pés, chá e massagem 
plantar, o que Wania explica ser 
um momento de sensibilização. “É 
quando também temos uma conver-
sa inicial com o paciente, o que já 
nos ajuda a perceber qual o direcio-
namento mais indicado para o seu 
caso”, afirma.

Já no segundo momento, cada 

paciente recebe a prática que é sem-
pre definida caso a caso.

CAMPANHA

Este mês, a SES-MG está pro-
movendo a campanha Maio com as 
PICS, que visa conscientizar usuários 
do SUS sobre a importância dessas 
práticas para a saúde. Segundo Pau-
la Oliveira, maio foi o mês escolhido 
por marcar também a data da imple-
mentação da Política Nacional de Prá-
ticas Integrativas, construída em 2006 
com participação popular na sua ela-
boração. Nesta edição da campanha, 
a acupuntura e a auriculoterapia são 
os destaques. (Ascom SES-MG)
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Uma pessoa morreu e três fica-
ram feridas em um acidente entre 
uma van e uma caminhonete na 
MGC-122, em Francisco Sá, no iní-
cio da manhã desta terça-feira (23).

Segundo as primeiras infor-
mações do Corpo de Bombeiros, 
os veículos bateram de frente na 
altura do KM-195. A van seguia 
de Janaúba para Montes Claros e 

a caminhonete estava no sentido 
contrário.

Havia duas pessoas em cada 
veículo e o passageiro da van não 
resistiu aos ferimentos e morreu 
no local. Os três feridos foram 
socorridos pelo Samu e Corpo de 
Bombeiros.

Ainda de acordo com os bom-
beiros, uma das vítimas foi levada 

de helicóptero para a Santa Casa de 
Montes Claros e as outras foram en-
caminhadas em ambulâncias para o 
Hospital Regional de Janaúba. Nin-
guém ficou preso às ferragens.

A rodovia ficou interditada nos 
dois sentidos por cerca de 1h30. A 
perícia da Polícia Civil foi acionada 
e as causas do acidente devem ser 
apuradas. 

A Polícia Militar recuperou R$ 
4.380 e diversos aparelhos eletrô-
nicos furtados durante a Festa do 
Limão em Matias Cardoso. Seis 
pessoas foram detidas.

Na primeira ocorrência, do 
dinheiro, a quantia subtraída era 
referente a três dias de trabalho 
de uma comerciante.

“Ela relatou que tinha o costu-
me de deixar o dinheiro dentro 
de uma bolsa. Ao ir dormir, dei-
xou essa bolsa pendurada e quan-

do acordou viu que estava aberta 
e sem o dinheiro”, fala o coman-
dante da PM na cidade, sargento 
João Evangelista Ribeiro Barbosa 
Filho.

De acordo com o militar, um 
suspeito foi identificado durante 
os levantamentos, que contaram 
com imagens de câmeras de se-
gurança. Ele tem 40 anos e teria 
agido sozinho.

“Fomos até a casa desse suspei-
to e detalhamos a situação para a 

família. Uma irmã ligou para ele 
e explicou que tínhamos a filma-
gem e que sabíamos que ele tinha 
sido visto próximo ao local do cri-
me. Ele confessou o furto e devol-
veu a quantia.”

O sargento afirma que o dinhei-
ro chegou até a PM por meio de um 
taxista.

“Um taxista abordou a equipe 
que estava de serviço e disse que 
teria que entregar um documento, 
mas, na verdade, se tratava do di-

nheiro.”
Apesar do homem não ter sido 

localizado, ele foi qualificado como 
autor no boletim de ocorrência. O 
caso segue com a Polícia Civil.

Na outra ocorrência, os milita-
res conduziram seis pessoas para 
a delegacia, sendo três menores de 
idade.

“Um dos maiores articulou os 
demais para efetuar os delitos, tan-
to que ele também foi qualificado 
por corrupção de menores, que é 

quando menores são aliciados para 
o cometimento de crimes”, explica 
João Evangelista.

Segundo os levantamentos da 
PM, os materiais recuperados foram 
furtados de quatro casas no bairro 
Eldorado.

“Durante os levantamentos nós 
recebemos informações de popu-
lares, que pediram para que suas 
identidades fossem resguardadas, 
de que alguns dos envolvidos esta-
riam vendendo os objetos subtraí-

dos das residências.”
Conforme o sargento, os mate-

riais furtados foram encontrados 
em vários locais, inclusive em um 
matagal que um dos suspeitos 
apontou a localização. A PM recu-
perou uma televisão, uma batedei-
ra, um liquidificador, um computa-
dor, um mouse, um roteador, entre 
outros.

Os detidos foram levados para a 
delegacia da Polícia Civil de Janaú-
ba.

Um homem foi preso por maus-
-tratos a animais após ser flagrado 
transportando uma cadela em um 
caminhão de mudança que seguia 
do estado de São Paulo para a Para-
íba. Ele dirigia o veículo, abordado 
pela Polícia Rodoviária Federal em 
Salinas, no Norte de MG.

“Nós recebemos denúncia no 

nosso Instagram em que foi verifi-
cada e gravada por um usuário da 
rodovia uma situação de maus-tratos 
a uma cadela, que estava em compar-
timento externo de um caminhão, 
sendo conduzido sentido Salinas”, 
explica o policial Cristiano Mendes, 
da assessoria de comunicação da 
PRF.

A denúncia foi analisada pelo 
setor de inteligência da PRF, que 
acionou os agentes da unidade de 
Salinas.

“Os policiais saíram na tentativa 
de localizar o veículo, que estava em 
um posto de gasolina. Foi verificado 
que a cadela estava em um compar-
timento de grade, sob sol, chuva e 

no frio intenso que a região Sudeste 
está passando. O compartimento era 
muito pequeno, não permitia mobi-
lidade da cadela, que estava em falta 
de água também.”

Cristiano Mendes fala que o cami-
nhoneiro contou que foi contratado 
para levar a mudança de Campinas 
ao interior da Paraíba. Ele saiu no 

sábado pela manhã e a abordagem 
ocorreu na noite da segunda (22).

O policial disse ainda que o ho-
mem, de 48 anos, foi autuado por 
maus-tratos e conduzido para a de-
legacia da Polícia Civil em Taiobeiras, 
onde o flagrante foi ratificado. A mu-
lher que contratou os serviços dele 
tem 23 anos e também foi qualifica-

da como autora pelo mesmo crime 
na ocorrência. Os nomes de ambos 
não foram divulgados.

A cadelinha recebeu a assistência 
dos policiais e está disponível para 
adoção, os e interessados podem 
fazer contato com a unidade em Sali-
nas para informações, o telefone é o 
(38) 38 99926-1262.

     MATIAS CARDOSO
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O governador Romeu Zema, 
participou, nessa terça-feira (23), 
do detalhamento dos resultados 

obtidos do Produto Interno Bruto 
(PIB) do agronegócio mineiro em 
2022. Os dados foram apresenta-

dos pela Fundação João Pinheiro 
(FJP), em evento realizado em par-
ceria com a Secretaria de Estado 

Após ter permanecido em tor-
no de R$ 110 bilhões no triênio 
2016-2018, o PIB do agronegó-
cio, calculado a preços correntes, 
registrou os valores de R$ 117,3 
bilhões em 2019, R$ 147,8 bilhões 
em 2020, R$ 167,0 bilhões em 
2021, chegando aos R$ 205,0 bi-
lhões em 2022.

A evolução favorável no perí-
odo 2019-2022 pode ser melhor 
compreendida a partir da segre-
gação dos resultados do PIB do 
agronegócio nos seus dois com-
ponentes principais: no núcleo 

desse complexo produtivo, o Va-
lor Adicionado Bruto ( VAB) das 
atividades primárias (agricultura, 
pecuária e produção florestal), 
ou seja, o valor que as atividades 
agregam aos bens e serviços con-
sumidos em seu processo produ-
tivo, e, no entorno desse núcleo, 
o PIB da agroindústria e dos servi-
ços relacionados.

Como os preços e as quantida-
des dos produtos primários estão 
sujeitos a maior instabilidade em 
comparação aos produtos pro-
cessados na agroindústria e nos 

serviços relacionados, a estimativa 
para o índice de volume do VAB 
da agropecuária estadual apresen-
tou expansão de 9,7% em 2022. 
Por sua vez, o crescimento estima-
do para os preços no núcleo do 
complexo foi de 12,7%. 

PIB REAL

O PIB real mede o volume físico 
dos produtos e serviços e conside-
ra os preços constantes em um de-
terminado período, desprezando 
os efeitos da inflação ou deflação 

em seu cálculo. Por essa ótica, a 
evolução dos componentes do PIB 
real do agronegócio mineiro evi-
dencia a força da ligação interseto-
rial entre as atividades industriais 
e os serviços relacionados com a 
produção do setor primário, com 
o volume de produção do núcleo 
puxando a oferta dos fornecedores 
da cadeia produtiva e estimulando 
o processamento, o transporte e a 
comercialização das matérias-pri-
mas e dos produtos acabados.

Em 2020, por exemplo, mes-
mo com o cenário dominante de 

retração no conjunto da economia 
estadual, o excelente desempenho 
da produção no núcleo do agrone-
gócio transbordou para o entorno, 
que teve crescimento real de 7,0%.

No ano seguinte, 2021, o cená-
rio se inverteu com a recuperação 
do PIB de Minas Gerais e a ocorrên-
cia de estiagens prolongadas e gea-
das em algumas regiões do estado, 
o que prejudicou o agronegócio 
como um todo. Nesse cenário, o 
desempenho do núcleo, já compro-
metido pelo ciclo bianual da produ-
tividade do café, foi ainda mais pre-

judicado pela redução do volume 
produzido de leite, cana-de-açúcar, 
milho e feijão. Essa ligação ajuda 
a explicar a estimativa de variação 
negativa de -3,0% para a agroindús-
tria e serviços relacionados naquele 
ano.

Já em 2022, houve continuida-
de do crescimento do PIB real de 
Minas Gerais, mas a forte expansão 
do VAB da agropecuária (9,7% em 
termos reais) contribuiu para a va-
riação positiva, de 4,9%, do PIB real 
da agroindústria e dos serviços re-
lacionados. (Agência Minas)

As instituições financeiras e 
demais autorizadas a funcionar 
pelo Banco Central (BC) deverão 
compartilhar entre si dados e in-
formações sobre fraudes e golpes 
no Sistema Financeiro Nacional 

(SFN) e no Sistema de Pagamen-
tos Brasileiro (SPB). A medida 
consta de norma aprovada pelo 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN) e pelo BC, em reunião na 
semana passada.

A primeira parcela do 13º salá-
rio dos beneficiários do Instituto 
Nacional de Seguro Social (INSS) 
começa a ser depositada na quin-
ta-feira (25) e será creditada jun-
tamente com o pagamento regular 
do benefício mensal.

Anualmente, este abono é pago 
entre agosto e novembro. Contudo, 
a antecipação do pagamento foi as-
sinada pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva em 4 de maio.  

Os primeiros a receber os cré-
ditos são os beneficiários quem ga-
nham até um salário-mínimo e pos-
suem o Número de Identificação 

Social (NIS) com final 1. A partir de 
1º de junho, começarão a receber 
aqueles que ganham mais que o 
piso nacional e têm cartão do NIS 
com final de inscrição 1 e 6. Todos 
os pagamentos vão ser feitos até 7 
de junho. 

Desde 1º de maio, o piso pre-
videnciário é de R$ 1.320,00. E o 
teto dos benefícios pagos pelo INSS 
continua sendo R$ 7.507,49. 

Investimento

Ao todo, o investimento fede-
ral será de R$ 62,6 bilhões e vai 

beneficiar mais de 38 milhões de 
segurados da Previdência Social. 
De acordo com INSS, o 13º salário 
do INSS é depositado a aposenta-
dos e pensionistas por morte, além 
daqueles que tenham recebido, 
neste ano, auxílio por incapacida-
de temporária, auxílio-acidente ou 
auxílio-reclusão. Por lei, não têm 
direito ao 13º salário do INSS os 
segurados que recebem benefícios 
assistenciais. 

A primeira parcela do 13º salário 
é isenta de descontos de impostos. 
Somente na segunda parcela incide 
a tributação. (Agência Brasil)

PIB do agronegócio de Minas PIB do agronegócio de Minas 
Gerais alcança R$ 205 bi em 2022Gerais alcança R$ 205 bi em 2022

Bancos deverão compartilhar dados Bancos deverão compartilhar dados 
para prevenção de golpes e fraudespara prevenção de golpes e fraudes

Primeira parcela do 13º salário do INSS Primeira parcela do 13º salário do INSS 
começa a ser paga nesta quintacomeça a ser paga nesta quinta

Evolução do agronegócio ao longo dos Evolução do agronegócio ao longo dos 
últimos anosúltimos anos
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de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa) e a Federação da 
Agricultura e Pecuária do Estado 
de Minas Gerais (Faemg).

Em 2022, o PIB do agronegócio 
mineiro registrou variação de 6,3% 
no volume produzido, atingindo a 
maior participação no total do PIB 
do estado observada na série his-
tórica produzida pela FJP para o 
período 2010-2022. Com o desem-
penho positivo, o montante alcan-
çado no ano passado somou R$ 
205 bilhões, valor que representa 
22,2% do PIB total do estado, esti-
mado em R$ 924,7 bilhões.

“Os resultados indicam que, 
hoje, temos mais pessoas traba-
lhando. O agronegócio mineiro 
está de parabéns”, disse o governa-
dor, que também elencou grandes 
conquistas nessa área. “Nosso es-
tado está livre de febre aftosa, um 
avanço enorme, que significa me-
nos custos para o pecuarista. Tam-
bém batemos recorde com venda 

de sacas de café, conquistamos 
concursos de queijo no exterior 
e temos um número espetacular, 
que é a evolução nas exportações. 
Então, são vários avanços que já 
aconteceram e continuarão acon-
tecendo”, ressaltou.

Na sequência, o secretário de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Thales Fernandes, 
destacou a grandeza do setor, no-
tável não apenas pelos números 
absolutos, mas também pela diver-
sidade dos produtos.

“Além da histórica relevância 
econômica de segmentos como a 
cafeicultura, a pecuária leiteira e o 
cultivo de grãos, somos destaque 
na produção de batata, morango 
e florestas plantadas, entre várias 
outras. Trabalhamos, no Governo 
de Minas, para estarmos cada dia 
mais próximos da cadeia produti-
va, dando condições para que os 
pequenos, médios e grandes pro-
dutores rurais continuem gerando 

renda, empregos e riquezas para o 
estado”, afirmou.

O presidente da Faemg, Antô-
nio de Salvo, elogiou a agricultu-
ra de Minas, e seu modelo para o 
mundo. “A agricultura e a agrope-
cuária mineiras hoje podem ser 
consideradas de ponta, mundial-
mente conhecidas, feitas de forma 
sustentável nos diversos produ-
tos que temos em Minas Gerais”, 
disse. “Estamos crescendo sem 
desmatar, tirando os estados do 
bioma amazônico. Minas Gerais é 
o estado que mais preserva: são 
37% das áreas preservadas e gran-
de parte disso é um passivo dentro 
da fazenda dos produtores”, com-
pletou.

A apresentação dos resultados 
foi feita na sede da Faemg, em 
Belo Horizonte. Antes disso, Ro-
meu Zema também se reuniu com 
representantes do Sistema Faemg 
Senar para discutir pautas estraté-
gicas do agro mineiro.

Governador destaca conquistas na área, como estado livre de febre aftosa e evolução nas exportações; valor 
alcançado no setor representa 22,2% do Produto Interno Bruto total do estado

As informações foram divul-
gadas nessa terça-feira (23) pelo 
BC. Segundo a autarquia, o ob-
jetivo é “reduzir a assimetria de 
informação no acesso a dados e 
informações utilizadas para sub-
sidiar procedimentos e controles 
dessas instituições para preven-
ção de fraudes”. O BC informou 
que deverá ser criado um siste-
ma eletrônico para o registro e a 
consulta de dados e de informa-
ções sobre indícios de ocorrên-
cias ou de tentativas de fraudes 
identificadas. O prazo de imple-
mentação é até 1º de novembro 
deste ano.

A edição da norma de re-
gulação foi decidida diante do 
crescimento dos meios digitais 
de transações financeiras e de 
pagamentos e do aumento das 
ocorrências de fraudes, golpes 
e crimes cibernéticos no sistema 
bancário. Em 2021, foram regis-

tradas mais de 4,1 milhões de 
ocorrências, contra 2,6 milhões 
em 2020 e 1,2 milhão em 2019.

“A norma permitirá o apri-
moramento da capacidade das 
instituições supervisionadas 
de prevenção de fraudes, bem 
como melhorar seus controles 
internos, tendo sido estabele-
cido o registro do seguinte rol 
mínimo de informações a serem 
compartilhadas: identificação de 
quem teria executado ou tenta-
do executar a fraude; descrição 
dos indícios da ocorrência ou da 
tentativa de fraude; identificação 
da instituição responsável pelo 
registro dos dados e das infor-
mações e identificação dos dados 
da conta destinatária e de seu 
titular, em caso de transferência 
ou pagamento de recursos”, ex-
plicou o BC.

REDE DE COOPERAÇÃO

Segundo o chefe do Departa-
mento de Regulação do BC, João 
André Calvino Marques Pereira, 
será uma rede de coordenação 
e cooperação do mercado. “Não 
estamos falando de competição, 
estamos falando de crimes que 
podem atingir qualquer institui-
ção financeira”, disse Pereira, em 
conversa com jornalistas para ex-
plicar a medida.

“O mercado todo entende essa 
necessidade”, completou, ressal-
tando que, empresas de serviço 
de informações de crédito e ou-
tros agentes, por exemplo, con-
seguiriam prestar esse serviço de 
forma rápida.

As instituições financeiras se-
rão as responsáveis pelo uso dos 
dados e informações obtidos em 
consulta ao sistema eletrônico, 
para desenvolver controles inter-
nos de gestão, preservando o si-
gilo bancário. Elas deverão obter 

de seus clientes o consentimento 
para tratamento e compartilha-
mento dos dados de fraudes. De 
acordo com o BC, isso deverá ser 
feito ao longo do tempo pelos 
bancos.

Pela norma, os titulares dos 
dados terão livre acesso às infor-
mações que lhes digam respeito, 
bem como poderão solicitar a ex-
clusão ou a correção dos dados 
registrados, em caso de eventuais 
erros, inconsistências ou outras 
demandas.

O Banco Central informou 
ainda que vem tomando medidas 
para reduzir e prevenir fraudes 
e golpes. Entre outras normas 
estão a exigência de políticas de 
segurança cibernética, o apri-
moramento de mecanismos de 
segurança no PIX, a discussão 
permanente com as instituições 
sobre novas iniciativas e ações de 
supervisão. (Agência Brasil)
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Lucília manipula Anselmo, e Verônica fica desconfiada. Gilda tenta disfarçar o incô-
modo com a presença de Cândida. Silvio pede que Anselmo antecipe a inauguração da 
fonte luminosa. Marcelino avisa a Luís que ele e seus amigos irão ajudá-lo a se encontrar 
com Tânia. Silvio é hostil com Marê. Lucília não dá atenção para Ivan. Marê pede que 
Orlando não deixe Lucília atrapalhar o romance dos dois. Verônica sente ciúmes de 
Lucília e Anselmo. 

Jenifer sofre com a descoberta e é acolhida por Kate. Clara fica enciumada ao 
saber que Lumiar está com Theo no hospital. Theo convence Lumiar a investigar o 
laboratório onde o primeiro exame de paternidade foi realizado. A banda e a equi-
pe de filmagem flagram Lui e Jade. Jenifer confronta Theo. Dora se interessa pela 
ideia da gravação do reality no Refúgio e pede que Lui e Sol desistam de ir embora. 
Lumiar conversa com o investigador Estevão sobre o caso do laboratório de DNA. 
Clara implora para falar com Helena. Jenifer tem uma ideia para se vingar de Theo. 

Todos se comovem com a declaração de Dora. Helena consola Clara. Jenifer fala para Ben que Theo transformou 
Kate em Sol mais jovem, e insinua que o empresário pode ter feito outras vítimas.

RESUMO DE Novelas

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 F L M H O T A M R O F S R F G T R S T H Y
 D I V I D I D A N O A B T S A D E O O B E
 N L G T A M D N T O M T S E A B G I R D A
 O T U D O R P C G M L T O R B I I P I D I
 O O I C O G E N O R G A O T I A Õ I E E F
 E D G T H A N F L R A N F Ã A S E C N X A
 A D E R I V A D O S F R S O N I S I I P R
 O T S L R G I S D E C C B U A V O N M O G
 R A B A T U I U T I H F D R R I G U E R O
 L Ç H S Y C S A D G I R I D A D I M O T E
 U U U D T R I A N G U L O R P S A O T A G
 T C E T U O H I G T B I A R L R D T A Ç S
 Y A N A N S T F R I R I E F G E G T E Ã E
 F R H U B E R L A N D I A M D A N I V O B

O Triângulo Mineiro
Localizado entre os rios Grande e PARANAÍBA, o Triângulo Mineiro tem pelo 
menos 1,2 milhão de habitantes e é composto por 35 MUNICÍPIOS, a maior 
parte deles situada no Sudeste de Minas Gerais. O TRIÂNGULO Mineiro faz 
DIVISA com os estados de São Paulo, Mato Grosso do Sul e Goiás e é uma das 
dez REGIÕES do estado, DIVIDIDA, por sua vez, em sete microrregiões: Ara-
xá, Frutal, ITUIUTABA, Patos de Minas, Patrocínio, Uberaba e UBERLÂNDIA. 
Conhecida, no passado, como SERTÃO da Farinha Podre, passou a se chamar 
Triângulo Mineiro devido a seu FORMATO similar a um triângulo. 

Responsáveis por quase 14% do PRODUTO Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, os municípios do Triângu-
lo MINEIRO se destacam pela economia bas-
tante produtiva, especialmente o AGRONE-
GÓCIO, favorecido pela GEOGRAFIA e pelo 
clima da região. Entre os principais pro-
dutos de EXPORTAÇÃO vindos dessa 
área de Minas estão o AÇÚCAR, o ca-
fé, o milho, a soja e seus DERIVADOS, 
além de carnes de ave, BOVINA e suína.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Menah percebe que Jonatas gosta de Aline. Antônio propõe a Luigi que o ita-
liano ajude Petra a se curar, em troca de uma boa colocação de emprego. Graça 
reclama com os pais da falta de atenção de Daniel. Daniel não gosta da decisão de 
Antônio sobre Luigi e avisa ao italiano que ficará de olho nele. Daniel confessa a 
Caio que não quer se casar com Graça. Tadeu pede a Enzo que descubra quem é a 
mulher com quem ele fala no hot site. 

A emissora não divulgou o último capítulo.

Cauã Reymond e Grazi Massafera 
posam juntos em aniversário da 
filha e fãs pedem: ‘Voltem’

‘Um caos’: Preta Gil fala sobre separação 
pela primeira vez

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Cauã Reymond e Grazi Massafera 
posaram juntos no aniversário de 11 
anos da filha, Sofia. Nos comentários, 
os seguidores imploraram pela volta 
do casal, separado desde 2013.

Cauã Reymond eGrazi Massafera 
estão separados desde 2013, quando 
anunciaram o término da relação de 
seis anos. Apesar do tempo de separa-
ção, os fãs parecem não ter superado o 
fim do casal. Nesta terça-feira (23), eles 

deram mais uma prova disso, em co-
mentários das fotos do aniversário de 
11 anos de Sofia, filha dos atores.

No Instagram, Cauã publicou algu-
mas fotos da comemoração da filha. 
“Ela não para de crescer. Maior Amor 
do mundo”, escreveu o ator. Logo na 
primeira imagem do carrossel, o artista 
aparece sorridente ao lado de Sofia e 
Grazi Massafera.

A foto foi suficiente para que os fãs 

Preta Gil mencionou brevemente 
a separação em um desabafo sobre a 
volta ao trabalho. Confira o relato.

Preta Gil comentou pela primeira 
vez a respeito do fim do casamento 
com Rodrigo Godoy, término este 
que foi regado a boatos polêmicos. 
A cantora mencionou brevemente 
a separação em um desabafo sobre 
a volta ao trabalho. Ela voltou a ter 
alguns compromissos profissionais 
após quatro meses dedicada apenas 
ao tratamento contra o câncer no 
intestino.

“Hoje voltei a trabalhar, muito 
de leve, só três reuniões (risos). Mas 
sério, depois de tantos meses parada 
sem pensar em trabalho, não porque 
queria, mas porque não conseguia, 
a quimioterapia me deixava muito 
caidinha, depois ainda tive a sepse 

e separação tudo ao mesmo tempo. 
Um caos, não tinha cabeça nem for-
ças para pensar em trabalho”, iniciou 
Preta.

A artista ainda explicou que o de-
poimento de uma enfermeira a enco-
rajou a assumir alguns compromissos 
profissionais. “Semana passada, uma 
das enfermeiras que cuidam de mim 
no hospital me disse que muita gente 
vai na hora do almoço do trabalho até 
o hospital fazer a radioterapia e vol-
ta para trabalhar. Fiquei com isso na 
cabeça e, conversando com a minha 
psicóloga, resolvi voltar aos poucos. 
Não vão ser todos os dias que estarei 
me sentindo bem, mas quando esti-
ver, quero trabalhar”, relatou.

PRETA GIL É DONA DE EMPRESA 
QUE FATURA MAIS DE R$ 500 MI-
LHÕES

Preta ainda não tem previsão de 
voltar aos palcos. O trabalho a qual 
ela se refere é na agência de marke-
ting de influência Mynd, que tem a 
artista como uma das sócias-funda-
doras. Ela atua diretamente no setor 
que cuida da relação entre artistas 
musicais e o mercado publicitário.

Atualmente, a Mynd cuida da ima-
gem de nomes influentes da música, 
da atuação e das redes sociais, como 
Luísa Sonza, Cleo, Deolane Bezerra, 
Leo Santana e Yasmin Brunet.

Tamanho sucesso resultou em 
um faturamento impressionante. Se-
gundo dados divulgados pela revista 
Valor Econômico, em 2021, a Mynd 
faturou R$ 300 milhões. Para 2022, 
a previsão foi de R$ 550 milhões. A 
expectativa é triplicar a empresa até 
2025 e fechar o ano com R$ 1,5 bi-
lhão.

se derretessem pela beleza da família e, 
claro, aproveitar o espaço para pedir a 
volta de Grazi e Cauã. O ator está sol-
teiro desde o fim do casamento com 
Mariana Goldfarb. Já Grazi, ao que tudo 
indica, não está mais com o modelo 
Marlon Teixeira.

“Vejo esses dois juntos ainda”, pro-
fetizou um fã. “É errado shippar eles 
juntos de novo?”, questionou outro. 
“Meu coração até disparou! Seria meu 
sonho esse casal de novo?”, brincou ou-
tra. “Queria essa volta”, confessou uma 
quarta.

EX DE CAUÃ, MARIANA GOLDFARB 
HOMENAGEIA FILHA DO ATOR

Apesar do término, Mariana Gold-
farb mostrou que ainda sente carinho 
pela família de Cauã. Nesta terça-feira, a 
modelo publicou uma foto ao lado da 
menina em uma homenagem.

“Seu dia de nascimento se tornou 
também um dos meus dias favoritos. 
Te amo! Feliz aniversário’, escreveu. A 
atitude foi aplaudida pelos seguidores, 
que elogiaram a maturidade da modelo 
e o relacionamento que as duas cons-
truíram.
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Destaques do América-MG na Copinha Destaques do América-MG na Copinha 
ganham espaço no time principalganham espaço no time principal

Pepa explica mudanças e dificuldades Pepa explica mudanças e dificuldades 
do Cruzeiro em derrota para o Cuiabádo Cruzeiro em derrota para o Cuiabá

Cruzeiro fará rodízio de jogadores na Cruzeiro fará rodízio de jogadores na 
temporada? Pepa explica estratégiatemporada? Pepa explica estratégia

Atlético-MG paga Atlético-MG paga 
salários atrasados ao salários atrasados ao 
elenco profissionalelenco profissional

O mau começo do América-MG 
no Campeonato Brasileiro fez o 
técnico Vagner Mancini tomar uma 
decisão inusitada a partir do jogo 
contra o Internacional na Copa do 
Brasil. Ele mexeu em praticamente 
toda a escalação, não poupando 
nem mesmo nomes de peso como 
o goleiro Matheus Cavichioli, os 
meio-campistas Juninho e Benítez e 
o atacante Aloísio. A estratégia deu 
certo, pois o Coelho bateu o Colo-
rado por 2 a 0, no Independência, 
pelo jogo de ida das oitavas de fi-
nal. Mancini repetiu a dose diante 
do Fortaleza, também no Horto, 
pela sétima rodada da Série A. O 
alviverde voltou a vencer, desta vez 
por 2 a 1.

Na nova equipe titular estão 
dois jovens que se destacaram na 
Copa São Paulo de Futebol Júnior, 
da qual o América foi vice-campeão 
ao perder a final para o Palmeiras, 
por 2 a 1, depois de deixar pelo 
caminho adversários como San-
tos (semifinal), Ituano (quartas de 
final), Bragantino (oitavas de fi-

nal) e São Paulo (terceira fase). O 
meio-campista Breno e o atacante 
Renato Marques, ambos de 19 anos, 
atuaram nas nove partidas do Coe-
lho no torneio de base e agora são 
joias em fase de lapidação no grupo 
principal.

Breno inclusive balançou a rede 
pelo América-MG em cima do For-
taleza. Ele recebeu ótimo passe 
de Martínez, ganhou da marcação 
adversária na velocidade e bateu 
rasteiro na saída de João Ricardo. 
Já Renato Marques - que desbancou 
Aloísio, Wellington Paulista, Mas-
triani e Mikael na briga por posição 
- tenta repetir o faro de artilheiro da 
base para anotar o primeiro tento 
como profissional. Na Copinha, o 
centroavante fez seis gols. No Cam-
peonato Brasileiro Sub-20 foram 
quatro em nove jogos.

Breno e Renato têm contrato 
com o América-MG até dezembro 
de 2025. A renovação foi acertada 
em janeiro, tão logo o clube atin-
giu o importante feito de disputar 
a final da Copinha. Um colega que 

pode servir de inspiração para a du-
pla é o lateral-direito Arthur, con-
vocado para a Seleção Brasileira no 
Mundial Sub-20 e de malas prontas 
para defender o Bayer Leverkusen. 
O clube alemão pagará 7 milhões 
de euros - mais de R$ 38 milhões 
- por 90% dos direitos econômicos 
do atleta. O Coelho, que detinha 
70%, manterá 10% de participação 
em uma transferência futura.

PRÓXIMOS JOGOS DO 
AMÉRICA-MG

Breno e Renato Marques devem 
defender o América-MG contra o 
Botafogo, primeiro do Campeonato 
Brasileiro, com 18 pontos. O con-
fronto será no domingo, às 18h30, 
no estádio Nilton Santos, no Rio de 
Janeiro, pela oitava rodada. O clube 
mineiro ainda aparece na zona de 
rebaixamento, em 19º, com quatro 
pontos. Antes da vitória sobre o 
Fortaleza, o retrospecto apontava 
um empate e cinco derrotas na Sé-
rie A. (Superesportes)

A noite dessa segunda-feira (22) 
não foi nada positiva para o Cruzeiro, 
que perdeu por 1 a 0 para o Cuiabá, 
na Arena do Jacaré, em Sete Lagoas. 
Após a partida da sétima rodada do 
Campeonato Brasileiro, o técnico 
Pepa explicou por que fez duas alte-
rações nos 11 iniciais da Raposa.

O volante Wallisson e o atacante 
Gilberto, que haviam sido titulares 
contra o Grêmio, na última quarta-
-feira, pela Copa do Brasil, deram 
lugar a Filipe Machado e Henrique 
Dourado, respectivamente. 

“Tanto Gilberto quanto Wallisson 
tiveram grande desgaste no jogo pas-
sado. Precisávamos de outra caracte-
rística, de jogadores com presença 
mais física”, destacou o treinador 
português.

Com dificuldades para ser efetivo 
no ataque, o Cruzeiro mais uma vez 

não conseguiu marcar gols. Diante 
do Cuiabá, o time repetiu problemas 
de finalização que já haviam sido vis-
tos nas derrotas para o Náutico, na 
Copa do Brasil (1 a 0, fora), e para 
o Fluminense, no Brasileirão (2 a 0, 
em casa).

“Acima de tudo foi um jogo difícil. 
Nós temos que dar méritos ao Cuia-
bá pela forma organizada como se 
defendeu. Tivemos uma boa entrada 
no jogo, com dinâmica e oportuni-
dades, mas sentimos desde o início 
dificuldades contra jogadores em 
linha baixa. É algo que precisamos 
melhorar”, afirmou Pepa.

Das 15 finalizações da Raposa, 
apenas oito foram em direção ao 
gol. A jogada de maior perigo da 
equipe saiu dos pés do atacante 
Wesley, em bom arremate de mé-
dia distância. No primeiro tempo, 

o atacante deu um chute que pas-
sou raspando na trave. 

Já na etapa final, o Cruzeiro 
passou a produzir apenas após a 
realização de novas substituições - 
Gilberto já havia entrado no lugar 
de Dourado no intervalo.

“Isso requer mais paciência, e 
faltou isso na primeira parte. Hou-
ve precipitação e falta de paciên-
cia. E o jogo entrou numa toada fí-
sica em que o Cuiabá foi mais forte 
que nós”, justificou.

Por fim, Pepa disse que o Cru-
zeiro teve dificuldades com o cam-
po da Arena do Jacaré. O técnico 
disse que “a falta de qualidade 
do gramado do estádio beneficia 
o time que está a defender”. Se-
gundo o aplicativo Sofascore, os 
mineiros 66% de posse de bola 
contra o Cuiabá. (Superesportes)

O técnico Pepa poupou dois 
titulares do Cruzeiro na derrota 
por 1 a 0 para o Cuiabá, nessa se-
gunda-feira (22), na Arena do Ja-
caré, em Sete Lagoas, pela sétima 
rodada da Série A do Campeonato 
Brasileiro. Por sua vez, a estratégia 
do treinador levantou um debate 
sobre o rodízio de atletas na equipe 
celeste. 

Após o confronto contra o Dou-
rado, o treinador português expli-
cou que as ausências do volante 
Wallisson e do atacante Gilberto fo-

ram por prevenção. De acordo com 
o ‘gajo’, eles se desgastaram muito 
no empate por 1 a 1 com o Grêmio, 
pela ida das oitavas de final da Copa 
do Brasil. “Tanto o Gilberto quanto o 
Wallisson tiveram um desgaste muito 
grande contra o Grêmio. Foram mui-
to importantes com e sem a bola, 
mas foi um trabalho desgastante”, 
ponderou.

A dupla ficou no banco de reser-
vas contra o Cuiabá, mas foram acio-
nados no segundo tempo da partida. 
Os escolhidos para as respectivas 

funções foram Filipe Machado e 
Henrique Dourado - ambos tiveram 
atuações discretas.  

O Cruzeiro agora terá três dias 
para se preparar para o próximo 
compromisso pelo Brasileirão. O 
time mineiro voltará a campo no 
sábado (27), às 18h30, diante do 
Flamengo, no Maracanã, no Rio de 
Janeiro, pela oitava rodada. 

Neste jogo, Pepa deverá escalar o 
time com força máxima. Wallisson e 
Gilberto devem reassumir a titulari-
dade na equipe. (Superesportes)

O Atlético-MG pagou, na tar-
de dessa segunda-feira (22), os 
salários atrasados ao elenco pro-
fissional de futebol. A informa-
ção foi antecipada pela Itatiaia e 
confirmada pelo Superesportes. 
Os vencimentos deveriam ter 
sido quitados no último dia 8 de 
maio (o quinto dia útil do mês).

Foram 14 dias corridos de 
atraso até a resolução da situ-
ação. Essa foi a segunda opor-
tunidade em que o Galo não 
cumpriu com as obrigações de 
pagamento aos jogadores no 

ICSK BRASIL CONSTRUCAO LTDA, por determinação da Co-
ordenadoria de Licenciamento Ambiental do CODANORTE, torna 
público que solicitou, por meio do Processo Administrativo sob 
protocolo geral de nº 183/2023, Licença (LAC ), para Usinagem 
de Concreto Comum e Oficina Mecânica  no Município de Jaíba 
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O clube mineiro convive com 

uma grave crise financeira. A dí-
vida bruta global ultrapassa R$ 
1,5 bilhão, sem contar com as 
antecipações de recursos reali-
zadas para finalizar as obras da 

Arena MRV.
O futebol feminino também 

teve os salários quitados nessa 
segunda-feira. Outros setores da 
instituição tiveram vencimentos 
pagos na data correta. (Superes-
portes)



Montes Claros, quarta-feira, 24.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 sOcial

O FRIO CHEGOU EM MOC

A semana deve ser de temperaturas mais baixas do que as habituais aqui 
em Moc. A previsão do Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet), aponta 
que a mínima deve ficar em 11°C e a máxima não deve passar dos 25 graus 
Celsius. De acordo com o Inmet, o menor valor da temperatura mínima foi 
registrado na segunda-feira que teve o céu com poucas nuvens. O Inmet 
aponta que a umidade mínima do ar pode chegar aos 30%, número conside-
rado metade do recomendado pela Organização Mundial de Saúde (OMS), 
que é de 60%. Durante esse período é preciso redobrar os cuidados com a 
hidratação, principalmente para crianças e idosos. Outras orientações são: 
Beba bastante água, ela hidrata todos os órgãos, inclusive pele e mucosa. Se 
puder, tenha um umidificador de ar em casa, você também pode colocar uma 
bacia com água no ambiente, uma toalha umedecida para minimizar os efei-
tos do ar seco, do ar poluído. Hidrate bem as mucosas com soro fisiológico.

PLANTANDO O MEIO AMBIENTE NAS CRIANÇAS 

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA), realizou plantio de mudas e jardi-
nagem no Parque da Paz, com ajuda de voluntários da Escola Infantil Bem Te 
Vi. O novo parque municipal da cidade será inaugurado no dia 5 de junho. 
Crianças de 1 a 3 anos, acompanhadas dos pais, plantaram mudas e fizeram 
os trabalhos de jardinagem com cunho educacional, de forma a introduzir o 
gosto pelo cuidado com o meio ambiente desde cedo. A criançada se divertiu 
e ao mesmo tempo praticou a preservação do meio ambiente, plantando ipês 
de várias cores e outras espécies do nosso cerrado.

EUROPA RESTRINGE COMÉRCIO DE DIAMANTES RUSSOS 

As sanções contra os diamantes russos comercializados na Europa, prin-
cipalmente na cidade da Antuérpia, na Bélgica, estavam na mira da União 
Europeia há meses. O setor, que é uma fonte valiosa para Moscou, pode estar 
financiando a guerra na Ucrânia. O anúncio sobre a restrição do comércio 
das pedras preciosas exportadas pela Rússia chegou direto de Hiroshima, no 
Japão, onde os líderes do G7 estavam reunidos. Todos os anos a Rússia arre-
cada entre US$ 4 bilhões a US$ 5 bilhões com o comércio de seus diamantes 
brutos, cifras que estariam contribuindo para o financiamento da guerra na 
Ucrânia. Considerado um dos setores mais lucrativos para Moscou, os dia-
mantes são o terceiro produto de exportação do país, depois do petróleo e 
do gás, e até então estavam sendo poupados das sanções do bloco europeu. 
O motivo era a resistência do governo da Bélgica que tentava proteger o 
principal centro de vendas de diamantes do mundo na Antuérpia, a segunda 
cidade do país.

DÓLAR ABRE EM ALTA 

O Dólar abriu em alta nesta terça-feira, ainda com os investidores aguar-
dando um desfecho para a renegociação do teto da dívida dos Estados Uni-
dos. Ontem, o presidente Joe Biden e o presidente da Câmara Kevin McCar-
thy tiveram uma reunião que classificaram como “produtiva”, mas ainda não 
chegaram a nenhum acordo para elevar o teto. No Brasil, as atenções estão 
voltadas para a votação do novo arcabouço fiscal pela Câmara dos Deputa-
dos, que deve acontecer entre hoje e amanhã.

FRENTE A FRENTE

DESTAQUE de hoje vai para outra sobrinha linda que amo muito: Natália 
Paulino Miranda, filha de João e Luciana Dupim Miranda

EM FRENTE a um dos antigos conventos de Salamanca, onde o movimento 
é dos maiores, pois a Universidad recebe alunos de várias partes do mundo

Flávio Carvalho com a esposa Anna Carolina de Paula e as filhas Alice e 
Sophia e; Marly de Paula

LEONARDO, Maria Luiza Drumond e César Souto

COM o bom amigo, Maçarico

PEPE Drummond com Maria Luísa Drummond e; Luciene Martins, que 
vieram mais uma vez de BH para me prestigiar

MAITHE Colares, Jordana Lanza Vieira, Fernanda Lanza Vieira e Mariza 
Gonzaga Brandão

EMOLDURADO por Igor Araújo e Bel Froes

FINALMENTE no próximo dia 17, teremos a famosa e sempre finíssima 
festa junina do Max Mim. O novo presidente, Wellington Felix com toda sua 
diretoria prometem superar com muitas atrações.

PRINCÍPE HARRY perdeu nesta terça-feira uma tentativa de contestar 
legalmente a decisão do governo britânico de não permitir que ele pague 
para ter proteção policial enquanto estiver no Reino Unido.

Harry, o filho mais novo do rei Charles, foi destituído da segurança poli-
cial concedida a membros da família real após deixar seus cargos oficiais em 
2020 para se mudar para os Estados Unidos. Em 2022, ele entrou na Justiça 
pedindo para recuperar essa segurança, mesmo que pagando pessoalmente 
por ela. Um tribunal britânico negou o pedido, e a defesa de Harry pediu 
para ter o direito de recorrer da decisão. Mas, nesta terça, o Supremo Tribu-
nal de Londres julgou que ele não poderá buscar a revisão judicial.

A PREFEITURA de Moc, através da Secretaria Municipal de Saúde, rea-
lizará no dia 28 de maio, no Espaço Sagarana, o lançamento oficial do pro-
jeto ‘Saúde aos Montes’. O objetivo do Saúde aos Montes é promover uma 
cultura de vida saudável na cidade, impactando positivamente na prevenção 
e no cuidado das doenças crônicas. O projeto será realizado em 22 polos, 
distribuídos por todas as regiões da cidade, onde serão realizadas atividades 
físicas, práticas integrativas/complementares e acompanhamento integral.

DIANTE da onda de indignação com os insultos racistas proferidos con-
tra o jogador Vinicius Jr. em um jogo na Espanha no último domingo (21), 
a polícia espanhola deteve, ontem, um total de sete pessoas suspeitas de 
crimes de injúria racial e ódio contra o brasileiro.

MAIS UM PARQUE será inaugurado em Moc, desta vez será o “Parque da 
Paz”, que ocorrerá no Dia Mundial do Meio Ambiente, em 5 de junho. No 
local, diversas mudas de espécies nativas do cerrado foram plantadas. Além 
disso, o parque já conta com mata nativa, pista de caminhada e iluminação. 
Estão sendo instaladas mesas de madeira rústica feitas a partir de árvores ca-
ídas na cidade, visando proporcionar maior comodidade aos visitantes. Tam-
bém foram realizados no local os serviços de pintura, poda e limpeza, além 
da instalação de um portal de entrada em madeiramento rústico, semelhante 
ao instalado no Espaço Sagarana. Aplausos...

PARA FINALIZAR: A vida não é feita apenas de momentos felizes, mas 
saber reconhecê-los certamente é um privilégio. Afinal, nada como um dia 
extraordinário acompanhado de um belo sorriso no rosto, não é mesmo? 
Para isso, aproveite as incríveis frases de alegria que selecionamos e veja o 
mundo com os olhos da felicidade.

VAP VIP


